
"Habría suficiente que la pupila blanca de la 
pantalla pudiera reflejar la luz que le es propia 
para que hiciera saltar el universo"

UIS Buñuel es sin duda, con Ramón J. 
Sender, el aragonés más universal de 
nuestros días. Su nombre y su obra están 

constantemente en las primeras páginas de la 
actualidad en una u otra parte del mundo 
occidental.

No hace muchos días, a raíz de su presencia 
en Hollywood para asistir al estreno de su 
último filme, "El dulce encanto de la 
burguesía”, se reunieron para rendirle un 
homenaje un grupo de los más importantes 
realizadores veteranos del cine americano. Entre 
ellos George Cukor, John Ford Hitchcock. "Sus 
películas -dijo éste último- son impetuosas, 
antiautoritarias, ideológicas...".

Hoy queremos recoger para Aragón algunas 
de las opiniones expresadas por Luis Buñuel, el 
joven setentón de Calanda, en una entrevista - 
estudio publicada en "Oriflama", bajo la firma 
de José de la Colina.

El entrevistador le define así:
"Terrible privilegio el de haber nacido con el 

siglo, haber vivido entre dos guerras y oir decir

PCPORTAJES V comentarios]

Fotografías extraídas del libro "Aragoneses 
en el cine’*, de Manuel Rotellar

de la tercera que a lo mejor no y a lo peor sí. 
El hombre que tiene una cabeza como hallada 
entre ruinas (¿lo dijo Ramón? ), una cabeza de 
Buster Keaton a la española, una cabeza de 
pugilista sonámbulo, de aragonés soñador, de 
santo con tendencias de bandolero (o al revés), 
el hombre que viene desde Calanda haciendo 
sonar el tambor premonitorio, el descendiente 
de Santa Teresa y Maldoror, el ángel 
exterminador a la búsqueda de la edad de oro, 
el padre de los olvidados y de Viridiana, español 
del éxodo, pero no del lamento, español de la 
rabia y de la idea, un poco francés y bastante 
n^ejicano".

Los párrafos que hemos seleccionado hacen 
referencia a su juventud y sus vivencias 
aragonesas y algunas respecto a su concepción 
del cine.

-"Nací el 22 de febrero de 1900, en 
Calanda, un pueblo 
infancia transcurrió 
medieval (como en 
españolas) entre mi

de Teruel, España... Mi 
en una atmósfera casi 

casi todas las provincias 
pueblo natal y Zaragoza. 

Los dos sentimientos básicos de mi infancia, 
que permanecieron dentro de mí hasta la 
adolescencia, fueron el de un profundo 
erotismo, primeramente sublimado por una 
gran fe religiosa, y después la perfecta 
conciencia de la muerte".

Relata José de la Colina:
"En Calanda, durante la Semana Santa, el 

niño veía cuatrocientos hombres recorrer las 
calles precutiendo grandes tambores desde la 
Cruxifixión del Señor hasta la Resurrección. 
Los otros días del año en Zaragoza, ayudaba a 
misa, cantaba en el coro, hacía representaciones 
teatrales con sus hermanos, jugaba y leía, 
sacaba buenas notas, estudiaba hasta ios 
dieciséis años en el colegio de los jesuítas, hacía 
prácticas de violín, se interesaba por la vida y

(Pasa a la pág. siguiente)

SGCB2021



MARIO ï. AVISOSa BASILIO

NO HABRA CONVOCATORIA ESPECIAL PARA 
ASIGNATURAS PENDIENTES DE SEXTO DE 
BACHILLERATO

La Dirección General de Ordenación Educativa del Ministerio de 
Educación y Ciencia, nos envía la siguiente nota; Estos días vienen 
apareciendo en diversos periódicos del país cartas solicitando una 
convocatoria especial para aquellos alumnos que tienen pendientes una o 
dos asignaturas de sexto curso de bachillerato puedan aprobarlas e 
incorporarse al Curso de Orientación Universitaria. La razón rnás 
frecuentemente aludida es el precedente establecido al haberse concedido 
esta oportunidad en años anteriores.

Efectivamente, la situación transitoria creada por la puesta en vigor de 
la Ley General de Educación con su progresiva implantación de nuevos 
cursos y modalidades de estudios y el deseo de no perjudicar a los 
alumnos a quienes tales cambios podían ocasionar algunos trastornos 
aconsejó la autorización de convocatorias especiales, pero en todos los 
casos se advirtió que se trataba de una medida excepcional concedida por 
una sola vez.

La razón más positiva que pudiera esgrimirse para justificar una 
repetición de la concesión mencionada sería la de los resultados 
satisfactorios alcanzados en anteriores ocasiones, pero, desgraciadamente, 
los datos obtenidos por nuestros servicios técnicos demuestran que no 
han sido ni mucho menos satisfactorios. El Curso de Orientación 
Universitaria exige un sostenido trabajo personal y, por regla general, los 
alumnos que solicitan esta convocatoria especial no se hallan en 
condiciones de simultanear con éxito la preparación de las asignaturas 
pendientes y las exigentes tareas de un curso de orientación Universitaria 
y ponerse en condiciones de seguir con aprovechamiento estudios 
superiores. Más bien se trata de alumnos que necesitan reafirmar las bases 
aún deficientes de la formación recibida en el bachillerato superior. 
Consultada sobre este tema la Comisión Nacional de Evaluación del Curso 
de Orientación Universitaria en su reunión plenaria del pasado día 13, se 
ha pronunciado unánimemente en sentido negativo.

Este Ministeriohuyendo de un fácil paternalismo, tal vez popular, pero 
perjudicial para los alumnos a quienes se pretende favorecer con 
peticiones infundadas, hace suyo el criterio de la Comisión Asesora de no 
conceder en adelante esta convocatoria especial, limitándose a las ya 
tradicionales: la ordinaria de junio y la extraordinaria de septiembre.

EFECTOS CIVILES A UNOS ESTUDIOS

Se reconoce efectos ci/iles a los estudios cursados en la Sección de 
Filología Bíblica Trilingüe de la Facultad de Filosofía y Letras de la 
Universidad Ponficia de Salamanca. Este reconocimiento surtirá efectos a 
los estudios cursados en; dicho Centro a partir del curso académico 
1972-73.

ESCUELA PROFESIONAL DE ELECTRORRADIOLOGIA

Ha sido autorizada la creación de la Escuela Profesional de 
Electrorradiología, ubicada en el Hospital Oncológico “Marquesa de 
Villaverde” de la Ciudad Sanitaria Provincial “Fráncisco Franco” que 
queda adscrita a la Facultad de Medicina de la Universidad Complutense.

Para más información pueden dirigirse a Centro Guía del Patronato de 
Obras Docentes del Movimiento, Sanclemente, 4 primero, en horas de 
11 a 2 ó llamando al teléfono 23-01-49, y-

FARMACIAS DE GUARDIA
NECROLOGICA

Confortado con auxilios
espirituales, y tras rápida e inesperada 
enfermedad, falleció en la mañana de 
.ayeren nuestra ciudad don i Fernando 
Losilla Cirugeda, hombre todavía 
joven, en la plenitud de sus facultades
e iniciativa que se
distinguió siempre por su hombría de
bien, su honestidad s u TURNO

SERVICIO DE 9 MAÑANA A 11 NOCHE

ejemplaridad, puesta a prueba en 
numerosas ocasiones.

La dolorosa noticia de su muerte
ha conmovido profundamente 
cuantos le conocían y trataron 
vida. Esposo y padre ejemplar, 
vida estuvo siempre dedicada 
trabajo y a su familia, en

a 
en 
su 
al

un

A

137: Falcó, tel. 331242; Avda. Valencia, 9; 
tel. 255280; Camino Puente Virrey, 45: 
410601; Candalija. 4 (frente Plaza Sas); 

Ruiz^” teí. ’224058; Andrés Vicente, 38 (Pare. Vicente): 
Pérez, tel. 337974; Coso, 131: Calvo Gil, tel. 293076; 
Eugenia Bueso, 13 (Las Fuentes),: Vilalta, tel. 211476; 
General Franco, 2 dpdo.; Hernando, tel. 224029; Germana 
de Foix, 15 (Arrabal): Carreras, tel. 294178; Juan Bautista 
del Mazo, 26 (Química); Escorihuela, tel. 234039; Lasierra 
Purroy, 61 (Torrero): Bernad, tel. 271508; La Vía, 32-34 
(Casablanca): Fernández, tel. 355289; Lucas Gállego, 66 
(Ciudad Jardín): Cuadros, tel. 253782; Paseo Cuéllar, 3: 
García-Atance, tel. 273686; Paseo Fernando el Católico, 40: 
Glmeno, tel. 250441; Paseo María Agustín, 23: Calvo Gar
cía, tel. 233496; Paseo Marina Moreno, 6: Millán, telé
fono 229947; Reina Fabiola, 2: Lacorte, tel. 417439; Copér-

Avda. Madrid, 
Martínez Bueno,
G. Saldaña, tel.

nico, 3 (Barrio Oliver): Ferrández, tel. 330171.

II CAMPEONATO PETANCA 
MEMORIAL ANTONIO 
BLASCO DEL CACHO
PETANCA

Como ya se anunció en los m<»dios 
de información del partido, el 
domingo dia 17 tuvo lugar en las 
instalaciones del Tiro de Pichón y 
organizado por dicho Club, la 
primera fase del II Trofeo en 
memoria del que fué gran amante y 
destacado participante en esta 
modalidad D. Antonio Blasco del 
Cacho,

Lo único que deslució un poco 
sobre todo en espectadores fué esa 
desagradable niebla que nos envolvió 
durante toda la larga jornada.

Fueron treinta las tripletas 
participantes de los Clubs Helios, 
Stadium Casablanca, Aero-Club, 
Stadium Venecia, Tiro de Pichón, y 
un Club nuevo en estas lides, el Real 
Zaragoza Club de Tenis, que por 
primera vez participaba en una 
competición oficial de este Club sólo 
participó con una tripleta y aunque 
sus jugadores demostraron buenas 
maneras, un poco por los nervios y el 
ser su debut, no les permitió pasar de 
las primeras eliminatorias. Que no se 
desanimen por ello y que continúen 
con su afición y la fomenten.

En principio se dividieron los 
equipos en ocho grupos, seis de 
cuatro tripletas y dos de tres. Para los

cuatro primeros se empleó el sistema 
“Suizo” y para los otros dos en 
forma de “Liga”, clasificándose dos
de cada grupo, De esta forma cada
equipo jugaba dos partidos como
mínimo y 
primero

en caso de perder el
tenía posibilidades de

recuperarse en el siguiente.
Tras estas primeras eliminatorias 

quedaron dieciseis equipos en liza, los 
cuales se volvieron a agrupar igual 
que en la primera pero ya jugando el 
primer clasificado de un grupo contra 
el segundo del otro. De esta forma a 
final de la primera jornada quedaron 
ocho tripletas que el próximo dia 24 
a partir de las 10 de la mañana 
continuarán luchando hasta conseguir 
los cuatro primeros puestos que dan 
derecho a la obtención de trofeo.

constante afan de superación.
Acompañamos en tan doloroso 

trance a su familia, en especial a su 
esposa doña Luisa Azara; hijos 
Fernando, Marisa y Maria del 
Carmen; hijo político don Fermín 
Royo; hermano don Antonio Losilla, 
hermanas políticas.doña Mercedes de 
Val Viuda de Losilla, ÿ doña Flora 
Po; asi como de sus nietos, primos, 
sobrinos y demás familiares, a 
quienes expresamos nuestra mas 
sincera condolencia.

Hoy por la tarde tendrá lugar el 
funeral “corpore insepulto”, tras el 
cual serán trasladados sus restos al 
cementerio católico de Torrero, para 
su inhumación.

Descanse en paz don Fernando 
Losilla Cirugeda.

POK TODO ARzXGON 
CHUZAN CADA DIA 
LOS “EXPRES” DE

BOLO PISTA

1. TROFEO BOWLING CLUB
Para el próximo día 10 de Enero 

el Bowling Club de Zaragoza tiene 
programado el comienzo de su 1. 
Trofeo de Bolo Pista para jugadores 
mayores de 18 años.

Las bases que regirán esta 
competición serán las de el 
Reglamento de esta modalidad 
establecido por la Federación 
Española de Bolos.

Este campeonato estará 
supervisado por miembros de la 
Federación Aragonesa.

Las inscripciones en recepción del 
Wowling Club hasta el próximo día 
31 de Diciembre.

La Federación Aragonesa espera 
con gran interíes el desarrollo de 
estas pruebas ya que estas darán 
ocasión para ir perfilando los equipos 
que participarán en las distintas 
competiciones Nacionales del 
próximo año.

I

I

SERVICIO DE URGENCIA
DESDE 11 NOCHE A 9 MAÑANA

Avda. Madrid, 137; Av'âà. Valencia, 9; General Franco, 2; 
Germana de Foix, 15; La Vía, 32-34; Paseo de Cuéllar, 3; 
Paseo Marina Moreno, 6; Reina Fabiola, 2; Copérnico, 3.

NOTA; Los servicios de OXIGENOTERÁPIA pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente al 
teléfono 257253.

LICENCIAS DEPORTIVAS PARA EL AÑO 1973
Se pone en conocimiento de todos 

los montañeros, que se encuentran a 
su disposición las Licencias 
Deportivas para el año 1973, de la 
Federación Española de Montañismo, 
por lo que pueden pasar a retirarlas 
en las Secretarias de las Sociedades y 
CIbus de montaña federados.

El importe es el mismo que la del 
presente año, de acuerdo con las 
siguientes categorias:

Infantiles: Gratis
Juveniles: 50 ptas.
Mayores: 75 ptas.
Esta licencia es el documento 

imprescindible y necesario para la 
práctica del deporte del montañismo

y su posesión es obligatoria psfJ 
participar en las actividades

la Federación,organ izadas por ._ -------  
sirviendo asimismo de documento

en V i ajes con
kilométrico ferroviario deportivo.

Su posesión comprende los 
siguientes beneficios;

—Seguro de accidentes de U 
Mutua General Deportiva.

—Utilización de los refugios de la 
F.E.M. con tarifa especial y escuento 
del 10 por ciento en los dem» 
servicios.

—Utilización de los refugios de los 
Clubs Alpinos Austríacos, FrancíSi 
Italiano, Luxemburgo, Suizo y CluB 
Campismo de Lisboa.

El joven setentón de Calando
(Viene de ¡a página anterior)

costumbres de los insectos, guardaba animales 
viyos en su habi^ción, se preparaba para la 
carrera de ingeniero agrónomo. En 1917: 
Madrid, la Residencia de Estudiantes, el 
abandono de la agronomía por la entomología.

-"Durante aquel período -explica Buñuel- 
hice mucha amistad, en la Residencia de 
Estudiantes, con un grupo de jóvenes artistas 
que me influyeron muy fuertemente para 
encontrar mi camino. Algunos se han hecho 
famosos como el poeta Federico García Lorca, 
el pintor.Salvador Dalí, Moreno Villa, poeta y 
crítico, etcétera. Comencé a publicar en revistas 
de vanguardia, con unos cuantos poetas, 
dándome cuenta que me gustaba más charlar 
con mis amigos en el café que no estarme 
delante de un microscopio en el Museo de 
Historia Natural. Así pues, cambié de carrera y 
comencé a estudiar Filosofía y Letras en la 
Universidad de Madrid, en la que me gradué en 
1924"

Un inciso curioso:
-"El año 1921 llegué a ser boxeador 

amateur, campeón de España, porque como

diesel refrán: "en tierra de ciegos, el tuerto es

Buñuel había encontrado su camino y se fué 
a a respirar oHos aires y escribir los 
poemas de "El perro andaluz", libro que luego 
sería película. Pero antes de iniciarse en el cine, 
dirigió teatro: "El retablo de Maese Pedro" de 

. Manuel de Falla en Amsterdam. Pero, viendo 
"Las tres luces" de Fritz Lang comprendió por 
primera vez que "los filmes podían ser un 
medio de expresión, y no meramente un 
pasatiempo, como había creído yo hasta 
entonces". Empezó como ayudante de Jean 
Epstein en "Mauprat" y "La caída de la casa 
Usher" y tras entrar en el grupo surrealista de 
París -"Su intransigencia moral y artística, su 
nueva política social, coinciden perfectamente 
con mi temperamento. Como yo era la única 
persona de cine en el grupo, decidí llevar la 
estética del surrealismo a la pantalla", vino el 
revolucionario "Un perro andaluz ", filme en el 
que no salía ningún perro ni mucho menos 
andaluz. Fué el arranque de una carrera 
triunfante, en la que de todas formas no 
faltaron problemas. He aquí su concepción del 
cine:

—"Ha dicho Octavio Paz: "Basta que un 
hombre encadenado cierre los ojos para que 
pueda hacer estallar el mundo". Y Y®' 
parafraseando, añado: habría suficiente con que 
la pupila blanca de la pantalla pudiera reflejar le 
luz que le es propia, para que hiciera saltar el 
universo. Pero, hoy por hoy, podemos dormir 
tranquilos que la luz cinematográfica esta 
convenientemente dosificada y encadenada. Ei' 
ningún arte tradicional existe una 
desproporción tan grande entre posibilidad y 
realización como en el cine. Para actuar de una 
manera directa sobre el espectador, 
presentándoles seres y cosas concretas, 
aislarlo gracias al silencio, gracias a la oscuridad, 
de aquello que podríamos llamar su hábito 
psíquico, el cine es capaz de arrastrarlo como 
ninguna otra expresión humana. Pero como 
ninguna otra es capaz de embrutecerlo".

Luis Buñuel, el joven setentón de Calando 
-72 años tiene ya- ha dicho muchas veces 
hacía su última película. Millones o® 
espectadores de todo el mundo esperan quesig®
sin ser cierto. J.G.

ARAGON/exprés, PAG. 14 MIERCOLES, 27 UE DICIEMBRE L>E
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MISTÎCA INDUSTRIAL
y ES UN DEBER

Relaciones con Rusia y con China

añi6fíAN^A(JíiF/WAyff( LOS PRECIOS

//oyymcE^^INFLACION

DISMiNUSR EL
CENTRALISMO

Francia aclt|uiei e

Navarro»)«El Pensamiento Forges, en “INFORMACIONES”

país vecino 
caraclerísti-

J Bover Argerich. en 

“DIARIO DE BARCELONA”

Importar fórmulas francesas, estudie 
Para resolver este problema que en 

alarmantes.
(De Jaime del Burgo, en

Y l'oy última, pero fundamental ¡dea en el mensaje de Pa- 
* blo VI, tanto más útil cuanto que periódicamente se reproduce 

la tentación de buscar los culpable de pasadas catástrofes, hacién
doles sentir que sus víctimas no olvidan; "Hagamos posible la paz 
predicando la amistad y practicondo el amor al prójimo, la justicia 
y el perdón cristiano."

No es un filósofo el que habla: es el Padre de todos, que desea 
tonto más el perdón cuanto que sus hijos se reparten entre los ven- 
«dores y los vencidos. • ya”

(José Pernau, en «Diario de Barcelona»)

<|Ue la Administración española, tentada desde la era 
los intentos eel

(De «El Correo Catalán»)

ES POSIBLE

ARAGON/exprés. PAG. 15'"'^HCüLES, 27 DE DICIEMBRE DE 1972

pN el mensaje por la paz que Pablo V! acaba de dirigir al mun- 
do—a responsables y ciudadanos, que él enumera emociona- 

damente—no emplea nuevos argumentos: emplea, como cualquier 
padre, con angustia y con reiteración, los mismos de siempre. Lo 
hace esta vez, eso sí, en una forma literaria de especial belleza, 
como para llegar al corazón de aquellos en cuya cabeza no pare
cen entrar sus insistencias doctrinales.

Nuestro deber es, sin embargo, remachar ideas en este yunque 
editorial en que nos toca martillar tantas veces el hierro frío e 
Indiferente.

A las peticiones de que se cree un clima de paz y se llegue a 
una pacificación real, "la paz es algo ya establecido", se nos res
ponde. Y añade Pablo VI con una formidable expresión de ironía: 
"No perturbéis la paz—se nos dice—poniéndola en duda." Parado
ja esa de acusar de guerra a los que piden paz, porque la piden.

La paz, sin embargo, no consiste en callar voces, sino en satis- 
facer demandas; no en abortar desórdenes, sino en ordenar las 
justas apetencias. El Papa ha dejado en latín un texto del historia
dor Tácito que merece traducción: "Donde han creado soledad, la 
llaman paz." Soledad-muerte, soledad-silencio, soledad-monopolio, 
no pueden llamarse paz. Nueve interrogaciones seguidas de Pa
blo VI ilustran otras tantas falsificaciones hipócritas y, por desgra
da, .tópicas de la paz.

PN dos frases reta el Papa al sentido de responsabilidad de los 
dirigentes: "La paz es postble si verdaderamente se la quiere.

Y si la paz es posible, es un deber." Estas afirmaciones, soldadas 
con la más impecable lógica, constituyen un llamamiento especial 
o las organizaciones internacionales, cuyo prestigio, ya titubeante, 
tiene en el mantenimiento de la pqz su prueba decisiva.

El mensaje pontificio alude en uno de sus párrafos finales a los 
grandes negocios de guerra, pero sin insistir demasiado en esos 
ospectos negativos, porque su objetivo es más la construcción que 
lo reprimenda. La exhortación incide en una doctrina ÿa clásica .en 
los mensajes pontificios: "No puede haber paz sin una nueva jus
ticia." "Fundad, construid en la verdad, en la justicia, en la caridad 
y en la libertad la paz para los siglos venideros." Nadie fabrica 
conclusiones sin establecer premisas: esas cuatro mencionadas, por 
ejemplo.

No cabe la menor duda de que el éxito en la lucha contra la 
Inflación sólo puede resultar de una política económica concerta
da, que actúe en ¡os múltiples dominios que guardan relación con 
le formación de los precios: Reforma de Ja fiscalidad, prosecución 
de la liberación de los intercambios, contención en materia de sa
larios y demás ingresos personales. Sin embargo, falta el conjunto 
de medidas de cuya adopción sincronizada podría derivarse la con
tención de las alzas. Y lo que es mucho peor: ¡a propia Adminis
tración predica con el mal ejemplo de autorizar las subidas de 
precios en los sectores que directa o indirectamente controla. Se 
discute, demora y recorta, por parte del departamento interesado, 
las Importaciones de productos agropecuarios que podrían paliar la 
escalada de la cesta de la compra. Sólo queda la letra de la ley, 
con el Ministerio de Comercio, que habría de ser su ejecutor, con
dicionado por las divergentes actuaciones a todos los nivele.s y. 
por añadidura, corriendo el riesgo de tener que apechugar con res- 
*oi»rbilidades para cuyo cumplimiento no se le dan los medios.

Va política tiene su sede en Madrid. La Administración gobicr- 
»• desde Madrid. La cultura se desarrolla, y concentra en Madrid. 
Paro la centralización no es sólo política, administrativa y cultura . 
Está «urgiendo una nueva forma: ia de la vida económica y empre
sarial. Este nuevo fenómeno,tiene su causa en la cenkalizacion 
política y administrativa. Mientras las decisiones se adopten en 
Madrid el proceso de centralización empresarial sera irreversible. 
Todavía se está a tiempo de evitar este nuevo e inconsciente aten
tado a la vitalidad de las provincias españolas. Sena conveniente

- ■ ■ ' '---I- >- —) borbónica a

JOVENES
"¿No es hora de hacer ya 

la soldadura con los jóvenes 
de la llamada “operaxáón 
continuidad " ? ¿No es hora de 

que la sociedad revise la res
puesta que está dando a la 
juventud, abriéndole cauces 
adecuados, dejando de lado 
promesas que luego no se 
cumplen? ¿De dónde saldrá 
si .no el día de mañana el 
ideal que encienda otra vez la 
ilusión necesaria de hacer 
país, aunando esa inmensa 
colección de energías disper
sas?”

(De J. E. M., en “EL EUROPEO")

• CIUDAD 
Y CAMPO

“De ahí parece despren
derse que la ciudad resulta 
una panacea, mientras el 
campo reúne en sí mismo la 
expresión de todos los males 
capaces de ahuyentar al 
hombre moderno, y su papel 
debe quedar reducido al de 
un lugar adecuado para dis
frutar de las vacaciones o ha
cer las deliciae del turista 
extranjero. Cavile que ni le 
uno ni lo otro. Sencillamente 
ocurre que el campo, la agri
cultura, viene arrastra n d o 
problemas que de antiguos 
han devenido crónicos, con la 
agravante de que el proceso 
de mecanización al que se ha 
visto obligado a incorporarse, 
ha revertiio sobre los costes 
junto con las subidas en los 
precios de los fertilizantes, 
las semillas, la mano de obra, 
etcétera, sin que el alza de 
los precios de los productos 
en el momento de llegar ai 
consumidor, beneficien ape
nas a los payeses y sí a los 
intermediarios. ”

Roberto Saldrigás, 
en “TELE-EXPRESS”

La fábrica de automóviles es la garantía de un salario, la li
beración definitiva de la dependencia de unas condiciones clima
tológicas, tantas veces desfavorables, y a las que tan sensible es 
el tiránico mercado diario del trabajo agrario. Felizmente archivada 
la mística agraria, vigente hasta vísperas de los años 60, el país 
vive hoy la mística de la industrialización. Uno piensa, sin embar
go, que todas estas provincias pueden salir defraudadas y que la 
nueva factoría, la que ha de promover la creación cTe veinte mil 
puestos de trabajo, vaya a instalarse en algún lugar que goce ya 
de un aceptable nivel de desarrollo industrial, porque así lo han 
señalado los tecnólogos norteamericanos. Uno no puede evitar el 
paralelismo entre Mr. Marshall y Mr. Ford.

De “Nuevo Diario” sobre el 
•protocolo con Rusia discutido 
en las Cortes:

“Recientemente, al hablar de 
esta cuestión, decíamos que ni 
España podía ignorar la exis
tencia de la Unión Soviética ni 
la Unión Soviética podía pensar 
que Europa termina en -los Pi
rineos, y estimábamos que las 
gestiones del Gobierno dirigidas 
hacia un mayor realismo inter
nacional eran no sólo positivas, 
sino convenientes. La Comisión 
de Asuntos Exteriores de las 
Cortes lo ha estimado también 
a.sí, y nos congratulamos de 
ello. Porque, como decíamos 
entonces, “creemos que esto 
realismo político, esta pérdida 
de temor al contagio y este de
seo de hacer nuestra real gana 
con nuestras relaciones interna
cionales es un síntoma impor
tante de la seguridad con que 
el Estado español afronta sus 
propios intereses sin ningún te
mor al futro".

También el general Iniesta 
Cano, en su intervención de an-, 
teayer en las Cortes, abundaba 
en el mismo argumento con pa- 

, labras inequívocas. “EL patrio
tismo-decía—nos anima a to
dos por igual, pero si la.enor
me fortaleza de nuestro régl-

men fuese perforabie sólo por 
Un tratado comercial, nada ten
dríamos que hacer.” Y añadía 
más adelante: ''Es conveniente 
la firma del tratado, que no su
pone coincidencia de ideologías 
ni claudicaciones por nuestra 
parte. Si la U. B. S. S. firma 
hoy un convenio con la España 
de Franco, ello es un éxito de 
nuestro Caudillo, como fue la 
vuelta de los embajadores.”

Efectivamente, con el proto
colo firmado, permanecen las 
mismas diferencias ideológicas 
y nolíticas entre ambos Estados 
soberanos y signen en pie las 
cuestiones i>endiente8 de toda 
índole (incluida la del oro es
pañol). pero esto no es obstácu
lo para que podamos negociar 
en las materias más convenient 
tes. España y la Unión Soviéti
ca se entenderán comercial- 
mente y tendrán, por primera 
vez desde hace muchos años» 
una base legal de diálogo sin 
necesidad de intermediarios. Y 
si en el momento más oportu
no para nosotros—como ha de
clarado durante su visita oficial 
a la India López Bravo—se 
abriese con el enorme mercado 
continental una vía parecida y 
con idénticas garantías, tampo
co nos parecería maL”

0 
0

“En una palabra: la Ad
ministración . debe ayudar a 
los administrados más débi
les frente a los tenderos poco 
escrupulosos, procmando die* 
tar leyes para que se cum
plan, lo cual requiere un 
planteamiento a largo plazo. 
De otro modo sólo se con
sigue envalentonar al vende
dor ilegal y hacer más pa
tente el desamparo de nues
tras amas de casa o del con
sumidor en general, cuando 
en uso de un legítimo dere
cho acude a adquirir cuanto 
le es necesario para su sub 
sistcncia o bienestar.”

FUENTE- 
OVEJUNAS

“En la inestabilidad de las 
regiones donde se ventila la 
tensión entre la responsabili
dad de) que manda y la so
beranía del que obedece, no 
está permitida ya la cegue
ra. La altura de los tiempos 
reclama, exige lucidez. En el 
peaje, a veces gravoso, que 
hay que pagar cuando se 
deja de ser súbdito para in. 
gresar en la.s autopistas de 
la ciudadanía.

Seguirá habiendo Fuente- 
ovejunas. Las que escasearán 
serán ya las ovejas.” 

(Alfonso Vignou Miró, 
en “El Norte de- Cas
tillo”.)
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•
 ARAGON PRONTO CONTARA CON LAS 

DEBIDAS INSTALACIONES

L
a reciente celebración en Zaragoza del I 

Curso Nacional de Fonendoscopia 
Digestiva nos permite traer hoy a estas 
páginas un tema de profundo interés científico 
y popular; la endoscopia como medio 

eficacísimo en la lucha contra cáncer, fórmula 
que solamente se ha puesto en práctica en 
Japón, con resultados del todo favorables y que 
sin duda no tardará en extenderse por el resto 
de los países.

Nos lo cuenta el cfoctor Vicente Tejedo, jefe 
del Sercicio de Endoscopia de las Cátedras de 
Patoloaia Médica A Quirúrgica B de la Facultad 
de Medicina:

—La endoscopia es el estudio por visión 
directa del interior de los órganos huecos del 
aparato digestivo. Esto se hacía hace tres años 
por tubos ópticos y rígicos, condición esta 
última que constituía un gran problema. Ahora, 
gracias a los modernos fibroendoscopios, 
totalmente flexibles, se han hecho importantes 
progresos. Son como sondas, por hacer un simil 
conocido, y con ellos se puede ver, fotografiar, 
filmar v televisar el interior de todos los 
órganos huecos digestivos. Se puede incluso 
tomar muestras mucosas para ser analizadas.

-Concrete por favor lo referente al cáncer.

—Se trata de la localización del cáncer 
digestivo en el aspecto precoz. Resulta que el 
cáncer es una enfermedad de la que cuando se 
notan los primeros dolores sintomáticos ya es 
tarde, ya está desarrollada. Por esto en. Japón 
han comprendido la necesidad de preverlo con 
anticipación y han establecido un chequeo 
obligatorio de toda la población a los cuarenta 
años, para mediante el sistema endoscópico 
detectar los cánceres incipientes de tipo 
digestivo. Y se ha obtenido un porcentaje de 
curaciones de un 93,7 por ciento. Ahí es nada.

-¿Qué ventajas ofrece la endoscopia sobre 
otras técnicas?

-Bien, debo decirle en primer lugar que la 
endoscopia no es ninguna panacea sino que se 
apoya en la radiología y demás sistemas. La 
ventaja que tiene sobre ésta es la visión directa, 
con la que e descubre los tumores incipientes 

que los rayos no detectan. E incluso es posible 
extraer los pólipos pediculados sin necesidad de 
intervención quirúrgica. El uso de la endoscopia 
en la lucha contra el cáncer es pues de una 
importancia c capital y debería utilizarse 
masivamente. Claro que quizá el carácter 
español chocaría con la obligatoriedad que se 
impone en Japón. De todas formas, hay que 
decir que el paciente apenas se enteia. En 
quince minutos se hace la exploración o 
chequeo, tras sumirlo en un estado de semi 
inconsciencia. Luego por su propio pie sale a la 
calle y continúa haciendo su vida normal en 
todos los aspectos.

-¿Quizá tamnoco habría suficientes medios 
para establecer un chequeo obligatorio como el 
japonés?

-Realmente no. Yo creo que la necesidad 
más acuciante de la endoscopia en estos 
momentos es la extensión de su uso a toda la 
geografía nacional. Esta es la función de los 
cursos como el que acabamos de celebrar. 
Hace falta asimismo crear la endoscopia de 
urgencia, ya que es útil para casos muy diversos 
de lesiones internas.

— ¿Se trataría de dotar de técnicas 
endoscópicas a los servicios de urgencia?

—No haría falta llegar hasta aquí, ya que la 
endoscopia de urgencia comprende un plazo de 
hasta 48 horas. Afortunadamente el uso de la 
endoscopia, pese a lo reciente de la llegada de 
las nuevas técnicas a España, se está 
extendiendo con bastante rapidez.

— ¿Como está atendido Aragón?
—Hay en Zaragoza dos centros completos 

como son el de la Seguridad Social y el nuestro 
de la Facultad de Medicina. Próximamente lo 
habrá también en el Hospital Oncológico, 
pronto a construirse, Teruel, Soria y Huesca no 
tardarán mucho en tener los instrumentos 
básicos, y precisamente en nuestro curso han 
venido médicos de estas ciudades para adquirir 
los conocimientos técnicos necesarios. Quizá no 
tengan el equipo completo, pero tampoco es 
necesario, si se cuenta con él en Zaragoza.

J. GUILLAME?

I LA ADMINISTRACION |
I Y EL ADMINISTRADO |

I CEPTADA la relación Fisco-contribuyente y dentro de actividad S
■ que relaciona a ambos, no pasa desapercibida la actual psicología ■

AiquB enmarca estas relaciones. g
g Si efectivamente existieron hace muchos años posiciones, que ya han 
■ adquirido el sello de históricas de antagonismo total entre Administración 
■ y administrado, basadas en una imagen en la que el tributo más bien ■ 

respondía a una figura de expoliación en lugar de contribución, carece de ■ 
g sentido en nuestro tiempo esta aseveración, pues naturalmente la S 
g evolución histórica ha ido paralela a la evolución legislativa inspirada en la 
g actualidad en la idea de justicia tributaria dentro del concepto de Estado | 
■ de Derecho. S
■ Sin embargo hemos de convenir que todavía existen numerosas ■ 

lagunas en este sentido, lagunas que impiden que el diálogo tributario se | 
■ adapte a un recto tronco apto para lograr plenitud de frutos. ■
■ Estas lagunas están basadas principalmente en dos hechos irreversibles, 
■ por una parte el contribuyente hispano está alejado, más bien ausente de ■
■ la técnica tributaria de su país, su inquietud se circunscribe a su familia, ■
■ sus actividades industriales, profesionales o laborales en general, por lo ■
■ que solamente se acuerda del Impuesto, cuando recibe la notificación ■
■ para su pago, amén de la circunstancia muy probable por ser la más ■
■ corriente, de que este Impuesto lo deba satisfacer con recargo, por ■
g habérsele pasado los plazos reglamentarios. Entonces el Impuesto es para g
= él como algo similar a una detracción de sus rentas a fondo perdido, de M
■ ahí que se resista en la mayoría de los casos a desembolsarlo. g
g Por otra parte la Administración debe ya de tomarse en serio una ■ 
B verdadera reforma tributaria bajo un rezonamiento más justo y más g 
g dinámico, sobre todo bajo el punto de vista social que al fin y al cabo es g 
■ el fundamento principal sobre el que debe girar cualquier reforma fiscal. B 
g La actual legislación fiscal tiene muchos defectos, sobre todo y el más B 
g principal de algo que los técnicos tributarios denominamos progresividad g
■ fiscal, que más o menos viene a significar el que todas las personas deban B
g de ser iguales ante el Impuesto, repartiendo la Administración las cargas g
g tributarias de acuerdo con la capacidad de los contribuyentes sujetos a g
■ cada Impuesto. ■
g Basta solemente echar una ojeada sobre la presión tributaria de g 
g distintos países europeos para comprobar que ai contrario que en nuestro g
g país la imposición directa es superior o similar a la indirecta y si g
= queremos que la reforma de nuestro sistema tributario actual esté g
g cimentado con una sólida base se deberá evitar substancial men te la H
g progresión de la imposición indirecta sobre la regresión de la presión g
B directa. ' g
g Esta urgente reforma y la conveniencia de abrir los más amplios cauces g 
g al diálogo tributario que fortalezca cada día más la confianza del B 
B Empresario cara al futuro y que ayude a reducir la incertidumbre al poder g 
g contar a priori con toda ciase de garantías en el aspecto tributario, han de g 
g ser, que duda cabe, los pilares básicos en que, en un futuro próximo g 
g esperamos estén sentadas las relaciones entre Administración y g 
B administrados. g
g En esta línea y como único empeño que nos guía, que es el diálogo g 
g constructivo mediante la información, sin inciensos pero con buena fé, B 
g estaremos semanalmente, cada martes, desde esta Sección que titularemos g 
g sin estridencia alguna "Los Tributos". g

y medios al servicio del futuro más avanzados
¿Venida de valencia, 32 - telefono 25 97 27 Zaragoza
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José Haría RuC
Una entrevista de Gabtóac

admite yun hombre fundamentalmente liberal, que ha discernido "donde ésta su verdad 
dónde empieza la de su prójimo". Piones con

N el 
todo

fondo de José María Ruiz Gallardón siempre hay un "debe de ser". A 
lo largo de nuestra conversación, los "nóes" son escasos; sin que esto

José María Ruiz Gallardón —a lo mejor él no lo sabe— está en el caminoi u^wor de i

quiera decir que nuestro entrevistado sea, ni mucho menos, un conformista al
reformismo". Que sea su "reformismo" posible o imposible, ya no depended

uso.
Por>el contrario, Ruiz Gallardón es un hombre que se plantea a sí mismo todos 

los problemas de la cambiante, compleja y desconcertante sociedad española. Pero 
es, también, un hombre que parece tener los bolsillos repletos de soluciones. Todo 
—podríamos decir— es posible para él, al menos en el piano de la teoría.

Revolviendo —a nuestras instancias— en el tiempo perdido, José María Ruiz 
Gallardón nos confiesa, sonriente, que en sus primeros años, en sus primeros 
estudios, cursados en los Jesuítas de Madrid —él es un madrileño de los "de 
verdad"—, era un "niño reoelente", cargado de matrículas de honor, en un bachiller 
culminado por el Printer Premio Extraordinario en el examen de Estado. Pero no 
fue este el único Premio Extraordinario que obtuvo. Luego tendría otro Premio 
Extraordinario, al mejor expediente, en sus estudios de Derecho.

Una vez finalizada su carrera, no corta su contacto con la Universidad de Madrid, 
en la que ostentó, durante diecinueve años, los puestos de profesor en Derecho Civil 
y en Filosofía del Derecho.

Diez años de su vida transcurren en el bufete de Ramón Serrano Suñer, otros 
cuatro en el de Alfonso García Valdecasas.

De su brillante e intensa trayectoria en la abogacía, testimonian las setenta veces 
que, en un solo año, informó ante el Tribunal Supremo/su intervención en el caso 
—trascendental en el ámbito del Derecho Internacional— de la "Barcelona 
Tractión", así como su defensa, en el "Affaire Matesa" del señor Espinosa San 
Martín.

De otro lado, Ruiz Gallardón es colaborador de primera línea en el matutino 
madrileño 'ABC' en el que aborda, con igual incisividad,temas.de carácter político, 
sociológico o artístico. En este mismo campo, hay que reseñar su actuación como 
tercer Presidente de la Asociación de la Prensa madrileña. Acaso, algo de su enorme 
vocación periodística le venga de su padre, que firmaba como "Tebib Arrubi" sus 
crónicas —famosas crónicas— de la guerra africana y la de 1936.

Miembro del extinguido Consejo Privado de Don Juan, en Estoril, José María 
Ruiz Gallardón es un fervoroso monárquico, con ciara vocación política.

Pero Ruiz Gallardón no es un integrista. Una sólida formación jurídica hace de él

DE LOS "DESARROLLOS"

artificial, c 
ívamente, e; 
ice miembr 
como tal.
i au vida a

—Señor Ruiz Gallardón: Se habla de un desarrollo económico y parece olviá juicio este < 
el otro desarrollo: el político ¿No es eso como hablar de la materia olvidando k, elhomt
espíritu? U de un

—Ciertamente se habla casi tanto del desarrollo económico como del político.! ¡írnente eso 
que ocurre es que el desarrollo económico es una evidencia que nos entra porii delega s 
ojos* muchas veces debida no sólo a la inteligencia de los que lo ponen en prócti wsabilidad < 
sino a las circunstancias de otro tipo, incluso objetivas, como puede serbe» «representa 
masiva que hacemos del sol de España, que fomenta el turismo, mientras quel «iones poli 
desarrollo político se habla pero se habla poco. Cualquier estudioso que tenge! opi ni ór
vista no solamente las palabras pronunciadas por este o aquel ministro, ii' ««esconde i 
concretamente la legislación fundamental del país, se dará cuenta de que ^«feltérmi 
desarrollo político es una exigencia ineludible y que debería ser puesta rápidame» ocurrir es । 
en práctica. Quiero a este respecto recordar que, ya en el artículo segundo de la 
Orgánica del Estado del 2 de enero de 1968, se hablaba —recogiendo lo guu 
sido el preámbulo de la ley de Cortes de 1942 y algunas de las manifestación

' "El desarrollo politico es una exigencia ineludibif' 
A FAVOR DEL ASOCIACIONISMO
UNA PETICION: "Que se vincule a la rama de , 
Juan Carlos, a través del Infante don Felipe, 
la instauración monárquica en España"

•u que dete

5PAÑ/
pcoado Coi 
UPertura d( 
pío result! 
Pcuídente q 
p Concebir 
’* wás profI 
r España c 
h exacta I 
fmundo es 
i*iión mera 
'“'Creo re

contenidas también en el Fuero de los Españoles— de que el Régimen españoi®^ un deterr 
un Régimen representativo, donde tenían cabida la concurrencia de criterios^ *ioes dem< 
contraste de pareceres. Y, en la propia Ley Orgánica, en una de sus disposido"’ Pentodos 
transitorias, se encomendaba, ya en el once de enero de 1968, ai gobierno, el *^'’el Paree 
con la máxima urgencia posible pusiera en práctica, precisamente, todas y es:
de las medidas necesarias para que entrara en vigor ese desarrollo poliil^V^e^de cor 
Desarrollo político, pues, que está prácticamente dormido en el seno del s»*®®* '’«^jarealn 
los justos, desde aquella fecha, y desarrollo político que ha sido objeW ® ^ía ante 
reclamación por amplios sectores de opinión del régimen, sin que los mismo* la
visto coronados por el éxito sus diversos intentos. A este respecto es de ^,^^fopa. 
que, aun antes de la última crisis del mes de octubre del año 1969, el factibi 

.jes, quAi*!’. ÍJiaonoi 
isis fué cambiaiijdepende 
inteproyecl» ’ I

que, aun antes de la última crisis del mes de octubre del año
Nacional del Movimiento había aprobado ya un régimen de asociaciones, 
la luz en el Boletín Oficial del Estado, y que al producirse la crisis
radicalmente, fué suprimido. Con posterioridad hubo otro aniepruy»'— . "«iii. । 
también llegó al Consejo Nacional, sin que el Consejo Nacional, en definiti»»»**'^ sería al 
su opinión en pro o en contra. Y, por último, todos conocemos perfectamenW -----  
declaraciones hechas a preguntas y en i -interpelaciones de procuradores en ¡lAp । 

/lovimiento, Torcuato Fernández sJ/y l Uel Ministro Secretario General del Movimiento, Torcuato Fernández . .• 
cual entiende que el Régimen de asociaciones, es decir, el régimen de particip®®*®"^OI noyiiiicii UC asvrviauuiic», CS unuir OI regimOn ae patHW'r- . ,■ 
política/equivale a la introducción en España del régimen de partidos y <!*••;* i 
consecuencia, nn ni'rlBmn< va nonpar nn aenriarinnoe C¡n a mi juid®' .

eme t’®’* 'í Kcríei. 
legislaci^*^ ‘^tan ios

consecuencia, no pedemos ya pensar en asociaciones. Sin embargo, a mi j»"®’®'. 
representación española, la representatividad del Régimen, no solamente t''”’* 
tres pies del trípode, familia, municipio, sindicato, sino que la propia Lj

'0 perfet
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Gabt Badell

111 Gallardón

ésta su verdad admite y exige la existencia de la agrupación de españoles en otro tipo de 
aciones con carácter representativo.

S. se llaga como está previsto en las Leyes Fundamentales, -una vez instaurada 

interporiiendo una institución como es el Consejo del Reino y se permite la' 
agrupación de tendencias o asociaciones, no como plataformas electorales 
dyectamente pero si como grupos de opinión que encaucen las opiniones distintas 
iab XdX^’' ”'” deben-y tendrán seguramente- oS"rln
defWt?? ha '’tentación para las decisiones que en
definitiva, ha de proponer el Consejo del Reino, y sobre las cuales ha de 
p enunciarse el Rey a propuesta en terna que le haga el citado Consejo.

EL FUTURO EMPIEZA HOY
en el caminoi de una pura representación orgánica se dice que el partido político es 

írtificial, que la asociación política es algo que no es natural al hombre.no depende de
Svamente,es verdad, como decía José Antonio Primo de Rivera, que el hombre 

miembro de un partido político o de una asociación política, en cambio si 
como tal, miembro de una familia, miembro de un municipio, y desarrolla o 
Bw vida a través de un trabajo profesional, o de carácter laboral. Ahora bien, 

f parece olvidsi cicio este es un planteamiento corto, con poco vuelo y con poca perspectiva 
teria olvidando «, el hombre, el español, antes de ser miembro de una familia, antes de ser^ 

"ío de un sindicato o antes de ser miembro de un municipio es pura y 
¡iinente eso tan importante que es ser ciudadano español y como tal ciudadano3 del «.aiii.c L|uc c3 SCI viuuouaiiu expelílui y como tai ciuoaoano

nos entra |wl w, delega su representación en sus gobernantes; y la representación comporta 
onen enprácti Viabilidad del gobernante por sus actos y elegibilidad de los mismos por parte 
uede ser la wj ¡^^presentados; es decir, de todos los españoles. El que no haya agrupaciones o 
mientras qiiei Jnes políticas equivale,a mi juicio, al poder de las partitocracias; esto es, a 
so que tengas wa opinión sea en sí misma un partido político. Claro está que,detrás de todo 
al ministro, lii vesconde una postura en cierto modo hipócrita y no tengo inconveniente en 
lenta de qw el término. Que es esta: no dando cauces de participación asociativa lo que 
esta rápidamea ocurrir es que la gente se desinteresa de la pol ítica y sean menos criticados 
agundo delaLi ¡os que detentan las esferas de poder.
ido lo que hab

—Vamos a hablar del futuro político de España. ¿Qué proyección va a tener?
—El futuro político de España, a mi juicio, dependerá fundamentalmente de 

estas cootdenadas. Primero, de la duración —que todos esperamos que sea muy 
larga— de la vida de su Excelencia el Jefe del Estado, siempre que, durante este 
período, como él mismo ha preconizado varias veces, todo quede atado y bien 
atado. Entre las cosas que hay que atar, vuelvo a repetir, está la actuación, la 
actualización de la participación española. Si ello es así, se podrá contar con fuerzas 
suficientes que, en un primer momento, porque el orden actual es también un 

valor de inferior categoría de la justicia-œnfuerzas que apoyen la 
solución preconizada en nuestras Leyes Fundamentales.

Personalmente, creo en la inteligencia y en la prudencia del Príncipe don Juan 
Carlos. Y me consta, su patriotismo, y, en ese sentido, soy optimista. Ahora bien, si 
el cauce que actualmente sigue el sistema, o parece que empieza a seguir, vuelve a 
ser un cauce de cerrar las participaciones posibles de los españoles a una expresión 
natural; en definitiva, un edurecimiento progresivo, creo que cualquier sistema no 
contará con la suficiente adhesión popular, como la que sería necesaria para que 
perdurara dentro de nuestro país.

manifestación SPAÑA SIN EUROPA, NI EUROPA SIN ESPAÑA
"EL REY NUNCA PODRA TRANSFORMARSE 
EN UN DICTADOR"

ineludible'

ímade 
alipe,

pecado Común parece que ha de ser el bien común para España, y se requiere 
’Pírtura de carácter institucional para entrar en él. Si esto es cierto, la 
^no resulta ser discutible sino más bien exigible. ¿Qué piensa usted?
^Vidente que no se puede corx:ebir a España sin Europa, y que difícilmente 
^Concebir a Europa sin España. Y no sólo por razones económicas, sino por

profundas, sobre todo de tipo cultural. En este orden de ideas está 
España debe de integrarse en Europa.

^exacta la opinión que interpreta el Tratado de Roma —que como sabe 
J^ndo es el constitutivo de la pequeña Europa de los seis-, como una 

'on meramente económica o de tipo arancelario, en definitiva. En distintos
’'Creo recordar que es el 232 aproximadamente del Tratado de Roma— se 

ten español’^ “n determinado condicionamiento político. Esto es, la defensa de 
le criterios y ‘ nes democráticas. Ello no quiere decir que sean instituciones democráticas 
is disposic'®" sntodos los países, pero sí, al menos, homogéneas. Ciertamente en el mo - 
obierno, el *1 *1^1 Parece claro que, según la opinión de aquellos que no tienen que dar la 
)das y cada'«sto es: los restantes países de Europa hoy unificada— España no reúne 
rrollo polí^'^ de condiciones. Si las leyes actuales en vigor, en el papel, se pusieran en 

lo del realmente fácil nuestro acceso a Europa. Por consiguiente, repito que
¡ido objaW ^la antes— ló verdaderamente importante es predicar con el ejemplo; esto 
s mismo* hay |^^®na la legislación que tenemos. En ese caso podremos, y deberemos,

J'í'íropa.
s mismo» 
esderecor^
” ir’

i69, el CoiW '0 factible un referendum que pusiera en manos del pueblo español la 
mes, que o no de entrar en la Europa Unida?
s fué ;®Pende exclusivamente de la voluntad del Jefe del Estado, según la Ley 
eproyectoJI ®ndum. Pero, evidentemente, 
definitiva/® '’’sería afirmativo 
rfectamente'’
$ en Cort^P^
lez Mita"*.'!

es posible; y estoy seguro de que ese
por una abrumadora mavoría.

IVONES, TENDENCIAS, PARTIDOS

—¿Cuáles serán las características fundamentales de la monarquía que está en 
camino? .

—Creo que, en parte, he contestado ya a esa pregunta. Pero, para mí, la 
monarquía española del futuro se entiende, como ha definido el profesor Fernández 
Carvajal, en una obra realmente admirable y muy poco conocida, —es un profesor 
de Derecho Político de la Universidad de Murcia-como una Monarquía de 
naturaleza limitada, pero también democrática. No basta con que el rey reine pero 
no gobierne, pero tampoco hace falta hacer responsable al rey de la última decisión 
del último de sus ministros o directores generales^. El trípode de la monarquía es: 
Cortes, Consejo del Reino, Ejecutivo*y coronando el tripode, la Majestad Real que 
encarna a la soberanía nacional. Pero las facultades del rey están estatutariamente, 
constitucionalmente, limitadas, y, por consiguiente, nunca, podrá transformarse el 
rey en un dictador. Tampoco podrá heredar, porque el fenómeno histórico es 
irrepetible, el grado de poder que, actualmente, ostenta el General Franco. Creo, 
por consiguiente, que hay que poner, desde ya, en rodaje las instituciones; y, a tal 
efecto, me parecería una medida altamente acertada el que se pusiera en práctica lo 
que va a ser el futuro del país, dando entrada y participación más activa en la 
gobernación del mismo a aquellos grupos que decididamente estén dispuestos a 
servirle, una vez que se cumplan las previsiones sucesorias. Por otra parte, entiendo 
también que hay que vincular de una manera definitiva, concretamente, explicitando 
el artículo 2. de la Ley de Sucesión —La Monarquía a fa rama dinástica que encarna 
Don Juan Carlos de Borbón, porque cualquier incidencia —¡Dios quiera que no 
ocurra! — por ejemplo, el fallecimiento de Don Juan Carlos, volvería a situarnos en 
la misma situación anterior al 28 de julio, (cuando fué proclamado sucesor a título 
de rey), con las siguientes dificultades para el nombramiento de una persona de 
sangre real (mayor de treinta años, etc...), que es lo que exiqe nuestra legislación 
para ser rey de España. Por consiguiente, la explicitación que pido es la de que, en 
definitiva, se vincule a la rama de Juan Carlos a través del infante Don Felipe, la 
instauración monárquica en España.

Î participa®*’-, 
dos y flU*' P® j'ociones, tendencias

a mi
y partidos, ¿Qué nos dice usted sobre estos

9 Nil jgj .

nente P®ffectamente que a la generación anterior a la mía, y aún a la mía,
a legisl*'^ I^tan los partidos políticos como algo malo intrínsecamente; porque.

— —MANANA: —— 
PARnOAfílO D£S£ñí/AI\lSCHREIBER El\l EL REFORMISMO 

DOS LAIVZASPOR EL VATICANO
OI OL ERA-DERECHA HI UL TRA-IZOOIERDA
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ENRIQUE PEYfHM*
¡DICHOSA GRIPE!

OTRO "LIO” EN EL BOXEO

EL PARTIDO BENEFICO

LA OTRA CARA DEL ESPEJO

¡POR FAVOR, UN POCO MAS DE FORMALÍDAD!

Mando Ramos, venció a... la lipotimio n
“ ««Para los aficionados fue una decepción “

•*Sus "fans" estaban desconsoladas. Una de ellas se 
arrojó sobre el cuando abandonaba el ring

■«Pero a guien quiso le devolvieron el importe cfé *ta entrada

Pues sí, en fiestas y momentos saturados de paz hogareña y de* 
sublime amor, la inoportuna gripe inglesa, asiática o de Modorro de 
los Infantes (cualquiera sabe de dónde proviene) tuvo la mala 
ocurrencia de visitarnos a domicilio, como a tantos y más cuantos 
ciudadanos del ancho Aragón. Domingo sin fútbol grande de 
competición, ataque de gripe a escala familiar y lunes sin noticias. 
¿Pueden ustedes imaginar algo más aburrido y molesto? ... Sin 
embargo mantuvimos extendida la antena y pudimos captar algunas 
cosillas..

Alguien, después de la velada de Boxeo sabatina, se acercó 
cuchicheante y ligeramente indignado hasta nuestro lecho “gripal”, 
soltándonos de sopetón: “Hemos tenido otro lio en el Salduba 
Polideportivo, con el escándalo lógico y consiguiente que matiza 
estos hechos. Que si a Mandos Ramos no le aplaudieron lo 
suficiente y el ídolo se enfadó bastante, que si "Dum Dum” 
Pacheco tenfa que boxear por la mañana en Bilbao sustituyendo a 
Durán, que si la vista y no vista exhibición del norteamericano 
no satisfizo a nadie... Total; Que así no vamos a ninguna parte. Ni 
se promociona el Boxeo ni aumenta la afición.

También en el partido amistoso que tuvo lugar el domingo por 
la tarde en "La Romareda”, a beneficio de los malogrados 
futbolistas del Tauste Clavero y Marín, recientemente fallecidos en 
accidente de carretera, parece que hubo sus más y sus menos. Se 
abucheó al colegiado aragonés Adolfo Bueno como consecuencia 
de su actuación en el partido Granada —Atlético de Madrid (detalle 
poco grato entre paisanos), apenas se dieron cita en el graderío un 
millar de personas y tres equipos de solera y casi vecinos, Logroñés, 
Burgos y Osasuna, devolvieron intactos los tacos de entradas que se 
fes habían remitidlo, siendo los únicos que desentonaron en este 
sentido. Motivos para comentar...

Sin embargo, según nos comunicaron, ya que no pudimos asistir 
al espectáculo por la dichosa gripe. Real Madrid y Español se 
llevaron la palma a la hora de mostrarse generosos y humanitarios, 
como ya viene siendo habitual en estos casos. Nadie está obligado a 
dar ni a ofrecer nada, como tampoco a interesarse por los asuntos 
de los demás, pero reconozcamos que el fútbol modesto se lo 
merece todo y que las fechas navideñas se prestan más que 
ningunas otras para ejercitar la caridad bien entendida y la ayuda al 
prójimo. Por éso, precisamente por éso, nos han extrañado mucho 
más las inhibiciones que han llegado a nuestros oídos. Se trata de 
clubs a los que apreciamos y no lo entendemos de verdad.

OTRAS FACETAS GRATAS

Otras facetas gratas de este partido amistoso-benéfico, quedan 
representadas por las buena actuación que ofrecieron en su turno 

HL varios de los jugadores aragoneses que hoy militan en clubs de otras 
SF. regiones, tales como Bustillo, Chirri, Porta, Romea y otros varios, 
S;: ya que demostraron en “La Romareda” sus verdaderas 
IH:: posibilidades y algo más. Demostraron, entre otras cosas, que en el
‘H;: Real Zaragoza nos vendrían como anillo ai dedo. Por otra parte,
SE Gómez Vila, el jugador argentino firmado por el conjunto de “La 
S:: Romareda” y que apenas ha sonado por estas latitudes, después de 
FF una primera prte en que pasó completamente desapercibido, 
FF jugando en posición de extremo, tras el descanso, actuando por el 
F:: centro, marcó tres goles de buena factura y permitió adivinar en su 

fútbol posibilidades de paulatino mejoramiento. Tres goles, por lo 
S.F pronto, ya suponen un excelente punto de referencia.
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No es que se trate de un caso 
nuevo. Desgraciadamente, esto de 
las sustituciones e 
incomparecencias está ocurriendo 
en Zaragoza con demasiada 
reiteración.

Pero así como generalmente 
ocurre tal contigencia —salvo raras 
excepciones—, con los boxeadores 
de menor cartel, el sábado se 
substituyeron los adversarios de 
Escriche y Perico Fernández. O' 
sea las dos peleas base de la 
reunión.

Respecto a Mando Ramos„. 
Pero bueno, esto ya lo 
contaremos al final. Y vamos ya 
con los pequeños detalles

Carcellen y Navarro II hicieron 
match nulo. Tejedor —por cierto 
con toda justicia, fue declarado 
vencedor a los puntos de Kid 
Royo.

Navarro de nuestra Federación, 
triunfó por un abrumador margen 
de puntos del madrileño Suarez. 
Perdón, queremos decir del 
apellidado Ruiz, pues en esta 
confrontación comenzaron ya las 
substituciones.

Y ataquemos ya lo gordo de la 
velada. Y no lo decimos por el 
inefable Escriche que se nos 
presentó con sus clásicas espaldas 
de frontón, pero con el abdomen 
ligeramente disminuido.

Su contrincante no fué como 
estaba anunciado el Campeón de 
Cataluña de los Pesos Pecados 
Angel Andrés. En su lugar nos 
enviaron a Molina un peso 
mediano, que demostró grandes 
dotes interpretativas de 
comediante. Se revolcó por la 
lona dos veces en el segundo 
round y decidió no levantarse er' 
el tercero. La bronca 
naturalmente, fue épica. Péro sin

mayores consecuencias. Acaba 
uno acostumbrándose a todo.

También el madrileño 
programado, un tal Fiejón —asf sin 
nombre de pila — , como 
contrincante de Perico Fernández, 
fue substituido por Juan Barros. 
Es igual, porque a fin de cuentas 
para la afición aragonesa en 
general, tan desconocido es el uno 
comó el otro.

Seis asaltos le duró el 
madrileño al ídolo aragonés. 
Suponemos que de habérselo 
propuesto seriamente Perico, no 
hubiese pasado de uno de los 
primeros rounds. Pero en esta 
ocasión, Perico Fernández se 
sintió magnánimo.

Digamos que después de 
acabados los combates de 
aficionados, en el intermedio, 
corrió el rumor por la abarrotada 
sala del Salduba C.D. Que Mando 
Ramos no actuaba por haberse 
puesto repentinamente enfermo.

Idas y venidas, conciliábulos,' 
intervenciones a todos los niveles, 
pero el espectáculo no se 
reanudaba. A1 final enrarecido ya 
el ambiente porque se presagiaba 
lo peor, el Presidente de nuestra 
Federación señor Merino, declaró 
po el micrófono, cuando 
consiguió hacerse oir, que el 
ex-campeón del Mundo Mando 
Ramos padecía una lipotimia. Y 
que solamente actuaría en dos 
round de exhibición. Añadió que 
el que no estuviese conforme, 
podía pasar por taquilla en el acto 
a recoger el importe de su 
localidad. La explicación fue 
comentada en todos los tonos, 
pero en honor a la verdad hemos 
de decir que prácticamente todos 
los espectadores continuaron en 
sus sitios,.

Puede que si el señor Merino

hubiese dicho por los altavoces 
que secretaba de un síncope,de 
una momentánea pérdida de 
sentido, la cosa habría cambiado, 
Pero eso de la lipotimia... A grao 
parte del póblicp le intrigó la 
palabrita —hubo hasta quien la 
relacionó con cierta máquina de 
algunas imprentas— yesperóaver 
en lo que quedaba aquello.

Pues nada lector. Que salií 
Mando Ramos y durante dos 
asaltos, aburrió al respetable. La 
unica innovación fue que el 
Ex-campeón se nos presentó con 
su protector de entrenamiento en 
la cabeza. Algo así, como un 
astronauta en funciones. Fue lo 
único sensacional que le virriosa 
Mando Ramos.,

Desde luegp ya nos 
figurábamos, como asf sucedió 
—que un hombre fundamental* 
mente agresivo y fajador.noerael 
profesional más indicado para 
deleitarnos con una exhibición 
técnica y depurada.

Total que una vez más, el 
público, en esta ocasión integrado 
por muchos elementos femeninos, 
se sintió francamente 
decepcionado. Sus "fans" estaban 
desconsoladas. Una de ellas se 
arrojó sobre él cuando 
abandonaba el ring.

iAh! Y de la lipotimia nunca 
más se supo. Porque lo cierto es 
que Ramos hizo sombra hasta 
prodigarse y consumió los dos 
rounds sin ningún síntoma de 
cansancio. Todos pensamos que 
muy bien podía haber hecho los 
cuatro asaltos que tenfa 
comprometidos. Pero optó por 
andar solamente la mitad del 
caminq. ¡Oh, la lipotimial .

L(

Antonio SARRW

.¿AÑO NUEVO, VIDA NUEVA?

Suponiendo que los turrones se hayan 
digerido bien, esperamos que el Año Nuevo sea 
conforme se ha escuchado ¡tantas veces! "Año 
Nuevo, vida nueva”. ¿De verdad? Porque de 
ese modo es como se hace buena vida. Con el 
deseo de paz en la tierra. Sin “follones” en los 
campos de deportes. Ni en las cancillerías de las 
federaciones y los clubs. Y. sobre todo, con 
pasiones bien canalizadas. El fútbol inclusive, 
puede vivir sin pasión. De verdad.

"Año Nuevo, vida nueva”. Si, hombre, sf. 
Año nuevo, vida buena.

Física y Deportes se animara. Este mismo inwfip 
no podían existir en Zaragoza varias piscinascir 
biertas. Si en la Delegación Nacional hiciesen u 
regalo de Reyes para Aragón... Año Nuevo »r>» 
'*ina cubierta!

LA CENA Y EL CENIT

VIDA, VIDITA Y "VIDORRA”

Hay que distinguir entre la buena vida y la 
"vidorra” que se dan algunos. Por ejemplo, 
aquellos presidentes de federaciones y clubs que 
no hacen más que cambiarse de traje y no dar 
"pique”. Luego se extrañan de que les den el 
cese en el cargo. Se anunciaba a la vuelta de 
Munich. Y se han comenzado a enviar oficios 
con “agradecimiento de los servicios 
prestados’’.

De la buena vida, pasaron a la frase amorosa; 
vidita. Y luego... ¡"vidorra”! claro, tiene que 
ocurrir.

"Año nuevo, vida nueva”.

" ¡MAS PISCINAS CUBIERTAS!

Se ha estado solicitando, durante muchos 
años, piscinas en nuestra ciudad, donde hubo 
siempre nadadores de gran categoria. Los Balay, 
Pera, Bauluz, etc. etc. — ¡muchos etcéteras! — 
dejaron buenas marcas, o buena señal de su 
paso. ¿Piscinas? Yo escribo, tú escribes, él 
escribe... Una sola piscina, cubierta. Helios. ¿Si 
hubiese más? Puede haberlas. La solución del 
cubrirlas con plástico se ha demostrado que es 
eficaz. Si la Delegación Nacional de Educación

Cuando los equipos llegan al cénit de s» 
puesta a punto, que es el conocido punto ideaii 
el alto de la curva, de su preparación, coincide 
con la época de “los turrones”.

La cena de Navidad ha habido 
entrenadores que no la han comido en 
poblaciones de la residencia de ios 
entrenaban por el tradicional cese. Este ano * 
han dado menos. .

Los entrenadores tienen que sufrir । 
consecuencias de que los jugadores no sepan 
comerse el pavo, ni las uvas de fin de año.

Por eso queremos recordar a todos 
jugadores qu,e la gran responsabilidad ade 
echa encima t de los directivos y entrenado । 
les correspondí a ellos en más alto grado.

Y es que los turrones hay algunos que no 
los saben comer. El dulce les ataca. '-d.S'L.jp 
no les llega al hígado en debida forma. tO * 
las burbujas del champán ?

Lo cierto es que los que parecían 
ser campeones, dan tropezones en '^“cue^ jji 
enero”. Y los equipos que los supersabiO’ । 
pelotón anunciaban como seguros candioer 
descenso, se animan, se crecen y se salvan... y

El paralelo de los turrones, de la Navio^ 
del Año Nuevo, burbujeante, hacen van 
rumbo de los equipos de fútbol.

El Real Zaragoza que siga su nnarcha " 
¡Y ya está bien! ¿Verdad? ^9® ig^ 

asi. ¡Año Nuevo, vida Buena! Y Feii* 
amigos.

lÍÍÍÍÍÜÍÍÜÍÍÜiÍiííÜÜ

A>

iilÜIlP
nEMIERCOLES, 27 DE DICIEMBRE
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B^R®^S^RO El deporte al

entrada,

MARCHA DE LOS EQUIPOS LOCALES
EN SUS RESPECTIVAS COMPETICIONES

los altavoces 
un síncope,de 
a pérdida de 
oría cambiado, 
timia«. A gran 

le intrigó la 
lasta quien la 
ta máquina de 
■ y esperó a ver 
jquello.

tor. Que salid 
’ durante dos 
respetable. La 

n fue que el 
s presentó con 
trenamiento en 
asf, como un 
ciones. Fue lo 
que le virriosa

En fútbol, impresionante 
marcha la del “líder" de la 
Preferente, imbatido en la jornada 
16, que constituye todo un récord

U.D. DIABLOS ROJOS;

en
h I s t O r i a ,

anales de su dilatada 
muchas

Los MONTANEROS
y la NAVIDAD
• UN BELEN EN LA CUMBRE 

DE PEÑA MONTAÑESA

posibilidades, además, de mejorar 
la marca.

Ha conseguido 51 goles, de los 
que Huertas con 12 y González I

10, son máximos

I vez más, el 
asión integrado 
itos femeninos, 
a n c amente 
"fans’* estaban 
a de ellas se 
él cuando

gp ya nos 
□ así sucedió 
! fundamental* 
jador, no era el 
indicado para 
ina exhibición

tonio SARRIA

algunos

Con todo

CLUB JUVENIL 
BARBASTRO:

va I i osTsimo 
per mitirfa, 
clasificación.

realizadores. Ha encajado once 
goles que le sitdan “ex^queo” con 
el At. Monzón, como' el equipo 
menos goleado. A excepción de 
tres empates fuer^ de sus lares 
—Almazán, Monzón y Tamte—, 
ha ganado el resto 4i les partidos, 
por lo que sólo ha perdido tres 
puntos de los treinta y dos que 
teóricamente podía conseguir. Su 
hazaña, constituye un rotundo 
éxito, llamando con firmeza y 
decisión a las puertas de la tercera 
división.

Su presidente es don Modesto 
Ventura Benages, Notario/ con 
residencia en esta ciudad.

Equipo veterano en la segunda 
regional, en cuyo torneo viene 
realizando una discreta campaña. 
Desde su fundación, han salido de 
sus filas muy buenos jugadores, 
algunos de los cuales militan en el 
Juvenil y otros en el Escolapios. 
Podría alcanzar fácilmente la 
segunda preferente, si contara con 
una perso&a-, técnicamente 
capacitada,’ para llevar el equipo. 
Su clasificación es buena, fuera de 
todo peligro, pero podría ser 
muchísimo mejor.

La junta directiva está 
encabzada por don Ramón Vargas 
Macarulla, ayudante técnico 
sanitario.

BARBASTRO ATLETICO:

perfectamente 
promoclonar la 
deporte entre la

un objetivo: 
afición a este 
juventud de la

ciudad. Pertenecen, ambos, a la 
Sociedad Mercantil Artesana, y 
hasta hoy, una sola victoria para 
los primeros y ninguna para los
segundos. Ellos 
aquello de que, lo 
participar... <

La junta la

hacen bueno 
importante, es

componen la
comisión de deportes de la citada 
Sociedad.

CLUB ATLETISMO “E” 
BARBASTRO;

potimia nunca 
je lo cierto es 
sombra hasta 
umió los dos 
1 síntoma de 
pensamos que 
íber hecho los 
3 que tenía 
ero optó por 
la mitad del

otimia! .

mismo inviaf- 
is piscinas cU" 
11 hiciesen un 
) Nuevo iri$'

____ éxito se cumplió la 
"•iíión de nuestros montañeros

cénit de s“ 
» punto ideaii 
ion, -coincios

údo muchos 
mido en 
os clubs qoj 
. Este año *

le sufrir IJ 
s no sepan ni 
Je año. 
a todos 
¡•'dad df * 
entrenador»! 
grado.
(IOS que no 
a. La

la**cuestan 

candidato 

la NavidwJ 
icen varia 
marcha nC^' 

Y Feliz 19'"

'''sintiuno, de ambos sexos, en 
'nial-, pertenecí entes a la 
^‘lagación en Barbastro de 
Montañeros de Aragón", que 
'’•locaron el Nacimiento de Belen 

lo cumbre de la "Peña 
Montañesa", a 2.000 metros de 
•Ititud.

1-0 ascensión, realizada de 
’’’’•ardo con los cálculos previstos, 
* faalizó felizmente. Las fotos 
l”®s®ntan al grupo de montañeros 
I'*® formaron parte de la 
’•'Padición y las figurillas del 
''’’•iiniento que sobre la nevada 

^oibre presiden nuestra Navidad.

FELIZ
ANO 
NUEVO

^CORRESPONSALIA Y 

doradores de 
A* IDeÍA® astro-EXPRES" 

¡‘'SEAN A SUS LECTORES 
fpiÍnunciantes un 
/'‘•2 Y PROSPERO 1973

-Buenas tardes, don 
Homobono.

—Hola, mi querido amigo.
—Me congratula muchísimo 

que se le haya pasado el enfado...
— Usted dirá... ¿Estamos en 

Navidad!
— Vamos a hacer un pacto, si le 

parece: ¿Nos comprometemos a 
no enfadarnos más?

—Por mi encantado. Ademas 
he recapacitado y creo que tiene 
usted razón.

— Venga, pues, esos “cinco"
—Ahí van, amigo...
-Bueno, y que me cuenta 

de nuevo ?
—Ha visto la iluminación del 

paseo del Coso?
—Si, ya lo creo, y es muy 

bonita.
— ¿Sabe cuántas bombillas hay 

en total?
-Pues no. ¿Acaso las ha 

contado usted?
—Si señor. En total, suman 

1.008. Mire usted, 39 forman el 
escudo de Barbastro, 33 de color 
verde en el contorno forman la 
silueta de un pino, y\ 40 que

En su segunda temporada en 
primera regional, el equipo filial 
barbastrense, está llevando a cabo 
una discreta campaña, ocupando 

qn puesto de la zona templada de 
(à clasificación. Contabiliza 12 
puntos, de los que 2 son 
negativos. Su posición actual es 
un tanto engañosa, ya que le han 
perjudicado bastante las 
actuaciones arbitrales. 
Concretamente el colegiado 
Felipe J. Benítez, en el encuentro

Lleva dos temporadas en 
segunda regional. En la actual, su 
marcha ha salido muy incierta, 
encalando serias derrotas que 
alarmaron a sus seguidores. Ha 
ganado, sin embargo, sus dos 
últimos encuentros. Su objetivo 
no es otro que formar jugadores 
para el JuvenTI, y si sirven, para la 
Unión Deportiva después. No 
tiene aspiraciones de ascenso y su 
clasificación, de momento, es 
peligrosa.

El decano de fútbol 
barbastrense, don Antonio Durán 
Mora, en su presidente.

S.M.A. Y PENA SPORT;

Fundado por el Colegio de los 
PP. Escolapios, ha alcanzado, de 
momento, resonantes éxitos en 
todos los órdenes. El más brillante 
y últirho, la organización y 
celebración del “Cross 
Calasanz /72", que tuvo lugar en 
nuestra ciudad, puntuadle para los 
XXV Juegos Nacionales Escolares. 
Participaron equipos de toda la 
provincia, de Lérida y Tarragona.
Se clasificaron 500 
participantes.

Su presidente es 
Jesús Peña.

TIRO CON ARCO:

Se están haciendo 
oportunas para

de los 800

el Rvdo. P.

las gestiones

posiblemente dentro de la 
Sociedad Mercantil y Artesana, un
Club de con Arco. En

contra el Eureka, le “estafó'
punto, que

un 
le

ahora, una mejor

Aún cuando este Club está 
sometido a la disciplina del 
Barbastro, cuenta con junta 
propia que preside don José Bielsa 
Bielsa, industrial de la plaza.

DEPORTIVO ESCOLAPIOS:

'El jóven equipo del Colegio de 
los PP. Escolapios, en su debut en 
la para ellos nueva primera 
regional, está teniendo, hasta la 
fecha verdadera mala' suerte. Ha 
perdido demasiados puntos en su 
terreno, producto de la 
inexperiencia de algunos de sus 
jugadores, por cuanto practican 
un fútbol muy bonito, abierto y 
de ataque, en el que no tienen 
entrada las tácticas defensivas. 
Ocupa el “farolillo rojo" de la 
clasificación con 6 puntos. No 
obstante, los cronistas regionales, 
coinciden, en que este conjunto 
merece mejor suerte. Su marcha 
en esta liga puede prosperar con

que
últimamente se han incorporado 
al equipo.

Preside la directiva, el 
Hermano Javier Samaniego.

Mi ft

componen la girnalda, son 112 
por 9 escudos, multiplique si sale 
la cuenta.

—112 por 9: 1.008 Sale la 
cuenta.

-Hablando de otra cosa. 
“Operación Pañuelo", constituyó 
un rotundo éxito.

—Si. Se superó lo del año 
pasado. ¿Habla que ver la cara de 
contento de los ancianos de los 
asilos!

—Eso está pero que muy bien. 
Si señor.

— ¿Y qué me dice del árbol de 
la plaza de San Ramón?

—Ha quedado perfecto. Mejor 
que cualquier otro año. Precioso, 
esa es la palabra.

-¿Y qué decir de la misa 
“ye-yé"de la Nochebuena, en San 
Francisco?

-Mire como que no me la 
perdí. Soberbio el coro, y 
soberbio el conjunto IV 
Dimensión.

-¿Le tocó la loteria, don 
Homobono?

—Pues no. Nuestra ciudad no 
ha sido demasiado afortunada.

Son dos equipos de baloncesto, 
encuadrados en la Federación 
Oscense, que intervienen en el 
Torneo Provincial. Su marcha 
deportiva no es demasiado 
brillante, pero cumple.

Barbastro, José María Briansó a la 
cabeza, existen muy buenos 
tiradores, que han ganado 
diferentes y valiosos trofeos. 
Todo parece indicar que el éxita 
total, habrá de presidir esta 
iniciativa.

EXPOSICION
de PINTURAS

CARMEN GABAS EN LA CASA
DE LA CULTURA

El pasado sábado, día 23, quedó abierta al público en la sala 
exposiciones de la Casa de la Cultura, una exposición de pinturas 
Carmen Gabás, que permanecerá abierta al público hasta el día 1 
enero, en hora de visita de 7,30 tarde a 9,30 noche.

Carmen Gabás Mora, es natural de Liri-Castejón de Sos¿ de esta 
provincia. Desde los años de internado en el colegio de San Vicente de 
Paúl, de nuestra ciudad, donde se inició en el dibujo y la pintura ha 
seguido cultivando su afición a estas actividades artísticas 

perfeccionándose posteriormente en academias barcelonesas.
Ultimamente ha podido dedicar más tiempo a la pintura y ha 

preparado, con verdadera ilusión, su primera exposición en Barbastro. El 
catálogo, lo componen treinta cuadros, entre los que abundan 
maravillosos paisajes del valle de Benasque, del campo de Tarragona y 
otros motivos de marina, bodegas, flores, etc. ’

La exposición es muy visitada por los barbastrenses, despertando 
comentarios de admiración y elogio.

de 
de 
de

on Homobono
— ¿y qué tal le han sentado los 

primeros turrones?
—Pierda cuidado. Que no corro' 

peligro de indigestión. ¿Al precio 
que estin...f

-¿Se acordó alguien de los 
gitanos en estas fechas?

—No crea que demasiado...
-Bueno, ahora ya trabajan, y 

tendrán algún dinero...
—Pero sigue la discriminación. 

Siguen sin que se les integre a la 
sociedad.

—A lo mejor no quieren ellos...
— ¿Pamplinas! Son personas 

de carne y hueso como los demás. 
Trabajan como los demás. Y 
saben agradecer cuando una 
persona les tiene consideración,

— ¿Será acaso, que no se 
comportan debidamente?

-¿Y por qué no se les dá una 
oportunidad como a todo hijo de 
vecino?

-Pues sL
— ¿Qué cuIm tienen de haber 

nacido ‘‘calés^’? Y además para 
ellos, a mucha honra, que si 
nosotros los olvidamos, ellos se 
saben agrupar y unir.

-Bueno, me marcho que tengo 
una cita.

->Y no se puede saber?
-‘Top secret", de momento. 

Usted siempre sacando la 
eh?

-Bueno, pues a terminar de 
pasar bien las fiestas.

-Igualmente. Le deseo toda 
clase de felicidad.

-Muchas gracias.
-Adiós.
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TARAzONA
------------

La tercera edad
• SE INAUGURO EL "CLUB SAN 

ATILANO" PARA JUBILADOS

Por Auxilio Social, con la intervención directa del Excmo. 
Ayuntamiento, ha sido inaugurado recientemente en ehBarrio de San 
Miguel, el Club San Atilano, para jubilados de la Ciudad. Es el “Club” un 
modelo de bien hacer ; sus amplias dependencias, modernas y funcionales, 
destierran el tópico de los antiguos hogares para ancianos. Consta de Bar, 
sab de juegos, sala de estar con Televisión, Biblioteca, comedw para 50 
Elazas Y cocina amplísima con todos los servicios. En el “Club” se sirve a 

)s jubilados, el desayuno, comida del mediodía y cena. Es francamente 
reconfortador ver la preocupación constante de Auxilio Social en favor 
de los que tras la andadura laboral, llegan a la edad del descanso y 
reconocimiento de sus esfuerzos. En la foto uno de los acogedores salones 
del Club.—(Foto Asensio).

CARTAS a 
'Tarazoncvexprés" 
• LA FEDERACION FALLO EL "CASO" 

ASENSIO A FAVOR DEL EUREKA
Con ruego de publicación 

recibimos la carta que 
transcribirnos a continuación. 
Dice asf:

En una p ub lic'ación 
deportiva, en su número del dfa 
17 den pasado mes de Noviembre, 
admirativamente, hablaba de la 
ebullición a que habfa llegado 
nuestro fútbol regional

Y ahora contestamos: El 
consejo Directivo de la 
Federación Regional de Fútbo¡, 
confirma en todas sus partes el 
acuerdo adoptado en su dfa por el 
Comité de Competición y 
d e sestima por tanto la 
'reclamación del Arenas S. D. por 
supuesta alineación indebida del 
jugado Felix Asertsio Martínez.

No somos partidarios del 
diálogo innecesario, y por ello

creemos y queremos que esta sea 
nuestra última intervención 
escrita en este tan desagradable 
asunto. No se beneficia nada el 
fútbol aragonés escribiendo por 
escribir, sensacionalizando por 
sensacionalizar, y estimo que 
cuando se emiten juicios ellos no 
deben ir acompañados no, por 
vaguedades y suposiciones, sino 
por hechos ciertos e irrefutables.

Desde Tarazona, agradecemos 
mucho a la re fe rendada 
publicaciónt su constante 
preocupación por nosotros y por 
nuestro Eureka, y lamenta ñusque 
por esta vez no hayan tenido 
razón sus presentimientos de 
Hervcx-es. Terminamos diciendo 
aquello de que... Ladran, luego 
cabalgamos...

SEGRI
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Poro el desarrollo de la provincio O
No hay otro ni mejor camino que el de seguramente habrá otrasln^ jl 

mucho más viables y d*

potenciar las cabeceras de comarca
Todos estamos de acuerdo 

en que mientras la capital 
crece desmesuradamente, la 
provincia se desangra con la 
emigración y pierde vitalidad 
paulatinamente. También lo 
estamos en que es 
imprescindible paliar cuanto 
antes ese tremendo 
desequilibrio que hoy existe 
entre ambas para alcanzar un 
desarrollo més armónico que 
sirva de base a nuevas fuentes 
de riqueza.

La creación de las 
cabeceras de comarca es una 
directriz en este sentido que 
nosotros estimamos 
acertadísima. Tanto que casi 
estamos por decir que hoy 
por hoy es el único y mejor 
camino a nuestro alcance para 
lograrlo.

La creación de las 
cabeceras de comarca y su 
potenciación, claro está.. Pero 
al llegar a este punto nos 
encontramos con el problema 
que nos agobia en muchos 
aspectos: la falta de "lideres”, 
de hombres preparados, para 
afrontar la inevitable 
conculsión que todo 
desarrollo entraña.

MAS FIRMAS CON 
LA DENOMINACION 
DE MONCAYO

Siguen afluyendo a nuestra 
redacción nombres de empresas 
que se amparan bajo la 
denominación “MONCAYO", 
prueba inequivoca del cariño que 
profesamos a nuestro monte. 
Traducir ese cariño en realidades 
prácticas que lo revaloricen en
todos sus spectos es nuestro
propósito.

Entre las últirnas flr’qias. que
llegan hasta nosotros 
de:

fiquran las

"MONCAYO S.A” Caravanes. 
Dr. L, Monzón, 1 ZARAGOZA. 
“MONCAYO” Films. Productora 
Cinematográfica, ZARAGOZA. 
“MONCAYO”, Centro Cultural y 
Recreativo, ZARAGOZA. 
“MONCAY.O” Pinturas-Barnices, 
Avda. Cataluña, 11, ZARAGOZA, 

Seguimos esperando más y 
más, nombres de empresas, 
marcas, entidades o centros, que 
lleven el nombre de 
“MONCAYO”.

y de

Hay 
que las 
no se

que tener presente 
cabeceras de comarca 
pueden potenciar,

digámoslo asi, solamente con 
la ayuda oficial y han,de ser 
las propias ciudades cabeceras 
las que luchen, trabajen y se 
sacrifiquen para poner en 
marcha la gran empresa.

Y naturalmente, se 
necesitan esos hombres 
especialmente preparados que 
coordinen el esfuerzo de 
todos, que pongan en órbita 
iniciativas, que despierten el 
interés de las gentes y que 
tengan dotes para atraer su 
colaboración. Y esos hombres 
existen, tienen que existir, a 
lo largo y ancho de nuestra 
geografía. Pero no surgen. No 
sabemos si por faltarles 
tenacidad quizá porque no 
encuentren oportunidades.

Aquí mismo en Tarazona, 
hay muchas empresas al 
alcance de los ropios 
turiasonenses, que no acaban 
de calentar sus motores para 
ponerse en marcha. Algunás y

mayor eficacia —se han 
apuntado en estas 
columnas—, promoción del 
Moncayo, necesidad de 
incrementar lá riqueza 
ganadera, creación 
de cooperativas, apoyo 
incondicional a los regad' 
del pantano de Val en 
otras, que no han tenido 
eco esperado. Y este
resultado 
achacarse

tanto puede 
a la falta de

atractivos de la empresa 
propuesta como a la apatía de 
quienes podrían encarrilarlas. 
No lo sabemos.

Pero esto es secundario, 
Entendemos que, la idea es 
buena y nosotros seguiremos 
en la brecha tratando de 
despertar inquietudes, de 
fomentar ilusiones y anhelos, 
de crear una conciencia 
turiasonense que propicie el 
desarrollo de nuestra ciudad y 
que junto a las maravillas que 
el pasado nos legó, vibre el 
espíritu de los tiempos 
modernos que ha de 
proporcionar a nuestros hijos 
una vida mejor que la que 
nosotros tenemos.

¿Cuándo comenzamos a 
potenciar Tarazona como 
cabecera de comarca?

QUEUES

EL AYUNTAMIENTO AGASAJO 
A SUS FUNC lONARIOS

El pasado día 22, el Exmo. 
Ayuntamiento jiresídido^ por su 
Alcalde, D. Jesus Tomas Zueco 
Barba, obsequió, como ya es 
tradicional, en estas fechas, con 
un vino de honor a todos los 
funcionarios municipales.

El acto resulto emotivo y 
simpático, al final del mismo el 
Sr. Zueco Barba, hizo un resumen 
de la labor municipal hecha hasta 
el momento presente, desarrolló y

EuntuaJizó el camino a reconeri 
) largo y lo ancho de 1.973.

Dijo que en el próximo año 
esperaba la colaboración 
continuada, como hasta ahora, dt 
todo el Concejo, Funcionarios y 
vecinos en generaJ, ya que la lab« 
de un Alcalde debe ser conjuntada
con el esfuerzo y cariño de todos,
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MUERTE SENTIDA
El pasado dfa 24, confortado con los Santos SacramentœyH 

Bendición Apóstolica de su Santidad, falleció en nuestra Ciudad D. Jesis 
Calahorra Martínez. D. Jesús fue en vida, hombre amanti'simo de su
familia, acendrado catolicismo y muy popular entre sus conciudadano!

presente en el próximo año.
sean ofrecidos como hasta el

ESCOI 
2 2-1

■o médico ante 
i» alimenticio.

L I B F 
I 22-10)

. ese 
lentos de esa p 

no ofrecen 
10 es.

relacioi
Pertenecía a la Comunión Tradicionalista , Vieja Guardia de FET prop
JONS y fuê Delegado de Auxilio Social y Concejal del Excmo, * atisfaccionei
Ayuntamiento. Toda su vida pública su caracterizó por su honradezysii 
cariño a Tarazona.

Desde estas Ifneas transmitimos a su esposa Dña. Julia Serrana 
Lum.oreras, hijos, hermanos y nietos nuestros más sentido pésame y 
condolencia. Descanse enpaz D. JesOs Calahorra Martinez.

Jejará obrai

a
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NUEVAS INSTALACIONES
'•Píoducente. Pre 

suiique usted 
Buenas notici

ACÚA 
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DEL CLUB JUVENTUD

aspecto del nuevo y flamante 'Club “San Atilano" 
....... instalaciones del Club Juv®' (

la indi ft

(21-12, 
llevar p 

ii< y "O « 
J scntimieni 

hepático! 
'7 acompañará

PISCIS. 
No ace| 
f a m i i 

, respecte 
j, 5?'''opear e: 
'<*inero en el 

aobi '•’Pacto físico.

En esta misma página les ofrecemos un .
gentes de la tercera edad. Sobree estas líneas un detalle de las nuevas instalaciones del Club ■’“’’•¿ni 
como testimonio de que si Tarazona cuida a sus jubilados cuenta también con unas jóvenes gen®’’’^jni 
estupendas en las que vibra un esperanzador afán de superación. Esos jóvenes han de hacer 
del mañana y es un buen síntoma que, por de pronto, hayan hecho un Club tan bonito. ¡N® 
comienzo! -,1

(Foto AN^
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CANCER. (21-6^
20-7).— Le resultara

Con esa^ persona le 
devolverá la alegría

lino a reconeri 
» de 1.973.
il próximo año 
co laboración 
hasta ahora, (k 
Funcionarios y 
, ya que la labor 
e ser conjuntada 
cariño de todos,

Trate a esa persona con 
diplomacia, conseguirá lo que 

pone.

GEMINIS. (21-5, 
20-6).— Deje de 
preocuparse por esa 
carta que no llega, y 
la misma rapidez. Las 
familiares pueden

VIRGO. (22-8, 
22-9),— El encuentro

) que espera lef.’'no se exceda 
afectivas. Consulte

; secundario, 
e, la idea es 
)S seguiremos 
tratando de 
uietudes, de 
es y anhelos, 

conciencie 
Î propicie el 
istra ciudad y 
laravillas que 
egó, vibre el 
os tiempos 
ue ha de 
luestros hijos 

que la que
5.
Tienzamos a 
azona como 
arca?

28 DE DICIEMBRE
ARIES. (21-3, 20-4).- 
Las contrariedades en 
el trabajo llegarán a 

_ ponerle de malhumor, 
lólese cuando llegue a casa. Si 
i un poco de su parte, el día 
liará muy^ favorable en lo 
miente «i amor.

TAURO. (21-4, 
20-5).— Su sentido del 
humor será mal 
interpretado por una 

21, guárdese las bromas. No se 
j llevar por las proposiciones 

que le hagan, no son dignas 
lianza.

realidad una secreta 
za, no la comunique a sus 

El trabajo y los asuntos 
entales dejarán mucho que

LEO. (2’1-7, 21-8).- 
No acepte las 
proposiciones que le 
hagan con respecto a 

’¡aje. Puede ser víctima de

simo año.
como hasta el

le FET ydelï

acramentosyli 
Ciudad D. Jesás 
iirno de su 
conciudadano!

ESCORPION. (23-10, 
2 2-11).^ Las 
relaciones afectivas le

(23-9, 
I 22-10).— Confíe más 

sí mismo, le 
------- ultará fácil 

iitollar ese trabajo. Los 
Jfntos de esa persona respecto 
M, no ofrecen dudas, acéptela

icru.1 7 — - . proporcionaran 
al del Excnio. « utisfacciones. El cansancio 

“ íejara obrar como desea. 
5* ‘«s proposiciones financieras 
'«gan.

Li honradez y su

Julla serrano 
itido pésame y SAGITARIO. (23-11, 

22-12).— No se exceda 
en la alimentación ni 

iflB. j bebida, sería
ptoaucente. Preste ayuda a ese 

-lunque usted crea que no la 
■ “Uenas noticias alegrarían el

ESTOS ANUNCIOS PISOS .EN ARRIENDO
SE RECIBEN EN TOPAS LAS AGENCIAS DE 
PUBLICIDAD Y EN NUESTRA ADMINISTRACION 
LLAMANDO AL TELEFONO 2169 83, AL PRECIO 
DE UNA PESETA POR PALABRA

„ AUTOMOVILES
MATERIAL DE 
ÓCASION!^-Seat 124; R-8; 
Simeas 1000; 850; minis 
1.275; 4-F-mixta; 600-D, 
Ondini de 6 y 12 voltios; 600 
normal; varios elejir, distintos 
modelos, bien revisados, y 
reparados, procedentes de 
cambios, m/s baratos, hasta 
final de año.

Admito cambios 
facilidades .Aljafería 12 (El 
Portillo). 222937

CARTIE.—Automóviles de 
importación

EXPOSICION y venta. León 
XIII, 8

VENDO.— Caravell seminuevo, 
de particular a particular, 
Teléfono 239425

MERCEDES.- 250 SE 
excelente

MERCEDES,- 220 SE colas
ALFA Romeo 1.750, Berlina 

nuevo a estrenar
VOLKSWAGEN escarabajo 

1.600 nuevo a estrenar
GRUAS.— Guinea: León Xin, 7. 

Teléfono 221298 y 373081- 
Zaragoza

ARRIENDOS
PISO 6 habitaciones, calefacción 

central. Teléfono 33 24 96

ENSEÑANZA
GRADUADO escolar, prepara

ción; 34 38 69.
INGRESOS. — Telefónica 
Correos, Clínicas (ambos 
sexos). Preparación: 343869.

Pascuala Ferié, 18 - 4.® A 3.000

GRADUADO escolar: 
343869

INGRESOS,— Telefónica, 
Clínicas: 343869

ACCESO Tercero: 343869

VARIOS
EN RETALES Royo, usted 

ya sabe que son retales... 
pero, no lo parecen.

RETALES Royo, en Royo, 
13. Sector Calvo Sotelo.

P^^-TDOS Escricbe limpiará 
su inaustria.

LOCALES.— Reina Fabiola, 180 
220 211631.

PULIDOS Escriche abrillanta 
y limpia su piso, local y 
oficina.

PULIDOS.— Escriche, resolverá 
limpieza de las casas en co
munidad.

PULIDOS.— Escricbe: Fray 
Julián Garcés, 7. Teléfono 
272579.

REPARACION
CONSTRUCCIONES 

Metálicas. Industriales 
Lamana. Naves, cerrajería 
Lamana. Doce de Octubre, 
31. Teléfono 272261.

TALLERES.— Cuellar. 
Reparación en genéíál dé 
automóviles chapa-pintura. 
Reparaciones garantizadas. 
Luis de Valle números, 5-7. 
Telf. 259930.

BUTANO. Reparaciones, 
fono 230382.

I. Tdé-

Baltasar Gracián, 7 - 2.® . . . 
Armas, 151 - 3.® Izqda.........  
Colón, 9 - 3.® dacha.............  
Martín Abanto, 6 -1.® deha. 
Martín Abanto, 6-1.® izqda. 
San Blas, 22 - 2.®..................

.6.000
800 

1.500
800 

1.000
800central. 100 ni/2. exterior 

todas las mejoras.

850.000 Ptas. Fincas Casamian 
(Agte. colegiado), San Miguel, 
9-1. C.
PROLONGACION de Marina 

Moreno, 5 Habitaciones con 
calefacción y agua caliente 
central. Mutuos vecinos. 94 
metros cuadrados útiles. 
Precio 850.000. Facilidades 
hasta 10 años.

avda. navarra, 4 
habitaciones calefacción 
central, 85 metros cuadrados 
útiles. Acogido al Grupo I. 
Muchas mejoras. Precio 
750.000.

LEOPOLDO Romeo, núm. 
28. Piso de 4 y 5 
habitaciones. Próximos al 
centro (Las Fuentes) 
acogidos al Grupo I con 
todas las mejoras y 
terminación 7 meses. Desde 
108.000 de entrada y 
cómodas facilidades hasta 10 
años.

AVDA. CATALUÑA.- 253, 4 
Habitaciones, exterior. 
Magnífica orientación. 
Muchas mejoras. Portería.

AVDA. MADRID, 283.- Grupo 
I, 4 habitaciones 70 metros 
cuadrados, exterior. 520.000 
ptas.

LOCALES.— Grupo I, 178 
metros cuadrados y 200 
metros cuadrados. Calle 
Cobarrubias y Borderas. 
Facilidades de pago. 
Posibilidad de entreplanta.

DELICIAS, 4 habitaciones 7( 
metros cuadrados útiles con 
portería y ascensor. Todas las 
mejoras y terminación 5 
meses. Precio 475.000 
Facilidades de pago.

JOSE OTO, 3 habitaciones 76 
metros cuadrados útiles con 
portería y ascensor. Todas las 
mejoras y términación 5 
meses. Precio 475.000 
Facilidades de pago.

FINCAS CASAMIAN.- Agente 
de la Propiedad Inmovuiaria. 
San Miguel, 9-1. C.

Sacramento, 12, 1.® 
Sacramento, 12, 3.® , 
Sacramento, 12, 4.® ,

1500

1500

Casta Alvarez, 17, 4.® - 4 habitaciones y servicio 
Atarés, 4-6, para oficinas , con calefacción,.........

Atarés, 4,1.® para viviendas........................
Bolonia, 27, l.®’con calefacción individua!

Privilegio de la Unión, 11, 2 pisos. Razón: 
Teléfono 297825, cada uno..........

Avila, 15-2.® A, 5 habitaciones y servicios .

LOCALES EN ARRIENDO
Porvenir, 16....................................
C.® de Las Torres, 90...............................................
C.® de Las Torres, 90................................................
Camino de Las Torres, 92, local de 156 m.2 Razón 

portería. Teléfono 226461 .........................
Antonio María Claret, 62, de 100 m.2 .. .......
Miguel Servet, 17, local 90 m.2......................... ’ ’

1500
5500

4500
5.000

1.250
2.500

2.000
3.000
4.000

5.000 •

Bolonia, 16, amplio local........................................... jq
Moncasi, 10, sótano, almacén. Teléfono 229251 .... 2.5Í*'
NOTA; Para arrendamiento de los pisos, se precisan referencias 

del solicitante, sin estos requisitos no se podrán atender.

VENTAS
VENDO terreno, cerrado, con 

agua propia, luz y fuerza , en 
la Carretera de Logroño, 
entrada del camino de 
Pinseque, cerca de El 
Cachirulo. Teléfono 216983.

VENDO piso en sector Torrero 
mucho sol. Teléfono 216982 
Señor Martínez.

VENDO estufa butano 
infrarrojos, buen estado. 
Telf. 370039.

VENDO propio para bar, radio, 
corrientes, 5 lámparas 
Teléfono 276331.

Daríamos a medias, cultivo pequeño huertQ

TELEFONO 2169 83
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FINCAS
ACADEMIA de peluqueras 
“Sandi”. Delicias, 36. 
Señora, señorita, aprenda un 
oficio bonito v rentable. 
Matricúlese hoy mismo.

BERDALA.— Jardín de Infancia 
Párvulos y Educación 
General Básica, en los odio 
cursos, masculino y femenino 

BERDALA.— Secretariado. 
Contabilidad. Banca.

BERDALA.— Idiomas. Música.
BERDALA.— Calculadores, 
Proyectistas, Croquizadores, 
Delineantes.

P LAZA TESUS.- 4

BERDALA.— Bachillerato

UD
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CAPRICORNIO. 
(21-12, 19-1).- Dejese 
llevar por sus impulsos 

I, y no sienta vergüenza 
lom/’l.**™*®***®®. Posibles 
ílí, hepáticos, cuídese. La 

acompañará en lo relativo al

acuario. (21-1, 
18-2).— Las cuestiones 
amorosas le pondrán 
de mal humor, no 

m ’^1 ®®’*trariedad ante esa 
ltó« * D*"**®^®*’®'*®*® obrará 
íica^' ““®P8 perspectiva

PISCIS. (19-2, 20-3).- 
No acepte los consejos 
familiares con 

ect a su idilio,
“ht d!?®*’®*'’ ®®®s relaciones. 
' ®* Trate de
'unon? sobrantes y cuide J'Wcto físico.

BERDALA.— Joaquín 
Sorolla,3. Tel. 371 834. 
Colegio-Academia. 
BERDALA

habitaciones, 74 metros 
cuadrados, portería, y 
ascensor 400.000.Facilidades 
de pago.

FINCAS CASAMIAN.- San 
Miguel, 9. 1.® Teléfonos:, 
222840 - 222768.

FINCAS CASAMIAN.- San 
Miguel, 9. n Teléfonos: 
222840-222768.

MILLAN ASTRAY.- 4 
habitaciones, calefacción

FOTOGRAFIA-CINE
EQUIPOS Accesorios. Nuevo. 

Ocasión. Confección de 
diapositivas para conferencias 
e industrias. Duplicados 
películas-. Montajes y 
reparación películas. 
Calatayud, 3.

ESTUDIANTE de Filosofía daría clases de Latín 
y Griego hasta sexto de Bachiller. Llamar al 
Teléfono 215278.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.—1:_Tronco de madera mucho más largo 

que grueso.—2: Culpable*.—3: Recipiente que se hace entre, 
tejiendo mimbres, cañas o tiras de madera flexibles.—4: 
Familiarmente padre. - Pronombre.—5: Provincia española. 
Agujero que atraviesan algunas cosas.—6: Di golpes. - Que 
excede mucho de| valor o estimación regular.—7: Mar de 
Rusia. )-Cosas de gran bulto o corpulencia.—8: Símbolo 
químico. - Interjección.—9: Produce utilidad.—10: Corta me
nuda y superficialmente con los dientes.—11: Vocal en 
plural.

VERTICALES.—1: Medida de longitud.—2: Hogar.—3: 
Hombre grosero y tosco.—4: Fijar la consideración en una
cosa con demasiada .insistencia.
Vocal en plural, 
ticamente, diosa.-

Pronombre.-
-5: Prefijo. - Cólera.—&; 
Personaje bíblico. - Poé-

10: Cultive la tierra.—11: Artículo.
-8: Especie de frijol.—9; Interjección.—

Solución al crucigrama anterior
HORIZONTALES.—1: Ves.—2: Eso.—3: Anona.—4: Ar. 

Ca.—5: Citar. - Unir.—6: Aral. - Seto.—7: Beca. - Patán.__ 8: 
Ay, - Do.—9: Atono.—10: Eso.—11: Ras,

VERTICALES,— 1: Cab,—2: Iré,—3: Ataca.—4: Atalaya. 
5: Ven. - Ter.—6: Eso. - Osa.—7: Son. . Nos.—8: Acusado. 
9: Aneto.—10: Ita.—11; Ron.
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DIAS

Al FILO

OOOOO GGOGGGOGGGG FRASES QUE 
HACEN PENSAR

GESTOS. TOGES, RASGOS.
ALEGRIA, LIMITES 
NEUROSIS...

i ■ u ■

LA ANECDOTA
DEL FAMOSO “Pronto o tarde tendremos que 

ingresar en el Mercado Común 
Europeo”,

(Javier Martín Artajo).

“La pasión femenina es una 
selva oscura nunca explorada del 
todo, selva hedía a la vez de 
desinterés infinito y de ímpetu 
celoso de la posesión exclusiva.

(Gregorio Marañón).

“A los viejos les encanta dar 
buenos consejos para consolarse 
de no poder dar mal ejemplo”.

(Le Rochefoucaud).

“El egoísmo no consiste en 
vivir como uno cree que ha de 
vivir, sino en exigir a los demás 
que vivan como uno”.

“El servicio a la justicia es el 
primer imperativo, la primera 
exigencia de la reforma 
tributaria.

(Monreal Luque, 
ministro de Haciendda).

PERSONAJES 
DE LA HISTORIA

(Oscar Wilde).

©OOCCC©©©©©I
MICHEL 
POLNAREFF 
O... EL i 
RECORD DE ' 
LAS MULTAS

La actualidad agota a cualquiera. Por ello, 
personajes famosos de ayer hoy apenas si son 
recordados. Tal puede ser el caso del 
ex-presidente de Estados Unidos, Lindon Baines 

hnson. El popular ranchero texano destilaba 
muchas veces sus gotas de humor, no exentas de 
un fino sentido de la observación. Así, con 
motivo de una visita que hizo a Francia, al ser 
recibido por el entonces presidente. General De 
Gaulle, no se inmutó lo más mínimo al escuchar 
la pregunta irónica de Charles De Gaulle:

—Y usted, seríor Johnson, ¿qué ha venido a 
aprender de nosotros?

El ex-presidente estadounidense, haciendo 
gala de una gran flema, apuntó sonriente:

—Cualquier cosa que sea usted capaz de 
enseñarme, mi general.

En más de una ocasión, 
hemf^s oido hablar de ciertas 
excentricidades del popular 
cantante Michel Polnareff. 
Pero, la última tiene su miga. 
Un tribunal parisino ha 
impuesto seis multas de diez 
francos, cada una de ellas, al 
cantante por posar en unos 
posters de manera no muy 
ortodoxa, en lo que se refiere 
al aspecto moral. Polnareff no 
ha sido el único multado. 
Parecida suerte ha corrido el 
editor de los posters Se le 
han puesto otras seis mil 
multas, aunque estas de cinco 
francos cada una.
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Que un jovencito apellidado Alegre alcance un premio importante de poesía, nos parece realmente 
elogiable Que se trate de un ex-seminarista... ya no nos extraña tanto, porque los Seminarios, entre 
otras virtudes, reúnen las de ser un semillero de poetas. Pero no podemos por menos de quedarnos 
extrañados cuando un jovencito —por más Premio Adonais que haya conseguido— se manifieste en 
términos tan exigentes como:

—Intento renovar el lenguaje a partir de mi experiencia.
Y cuál es su experiencia en concreto, señor - jovencito - Alegre?

Cuando se parte de 
conceptos híbridos

NO HAY
ESTUDIOS
SERIOS
SOBRE
BAROJA?

Francisco Bergasa - rio/ano, ioven 
con mentalidad madura, al parecer, 
según él, muy entendido en cuestiones 
de tauromaquia- acaba de escribir 
nada menos y nada más que un libro 
sobre "Baro/a, las mu/eres y el sexo". 
Nosotros, francamente, nos quedamos 
muchas veces absortos ante realidades 
determinadas de la vida. Una de las 
que nos ha causado mayor extrañeza 
-tóme el lector este término con la 
ma tiza ció n que prefiera - es 
precisamente la de ese libro, el tema y 
el autor, preci^mente. Pero de ahí, al 
margen de esa faceta de la vida 
baro/iana, lo que piensa Francisco 
Bergasa:

-De la bibliografía que yo he 
manejado para trabajar, un ochenta 
por cien es extranjera. Batoja, tiene^ 
como Galdós, el grave handicap de ser 
e^añol.

•W

I

A estas alturas, pletóricas de 
desmitificaciones por fortuna, Baroja 
no tiene ningún handicap. Sí, mejor 
dicho, tiene los handicaps de los de 

'siempre. Pero, claro, la mayor parte de 
esos representantes eran coetáneos del 
novelista de San Sebastián y ya casi 
todos ellos han pasado al silencio déla 
Historia. No es ese el caso de Baroja, 
sobre el cual hay una amplísima 
b ib I log rafia. Claro, que nos 
suponemos, a la vista de las 
declaraciones anteriores de Francisco 
Bergasa, que este riojano no se bs 
preocupado en exceso de mantener 
contacto con las Facultades de 
Filosofía y Letras, dedistinras 
Unüivorsidadas españolas.

Un 
cosa-

Míe 
cadáve 
saquen 
entorn 
me/or

M.

Public 
Uganda ] 
^ercía-Bi

MIERCOLES, 27 DE DICIEMBRE

I y poiítii 
j ^ctualida I drupas e I apasiona) I cualquiei
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